
― 89 ― 

令和 ３年第２回定例会会議録 

 

招 集 年 月 日 令和３年３月９日（火曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月11日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

散 会 ３月11日 16時40分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 内 間 広 樹 議員 

２ 並 里 晴 男 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 虻 江   修 議員 ９ 内 田 竹 保 議員 

５ 島 袋   勉 議員 10 名 嘉   實 議員 

６ 山 城 善 彦 議員 11 亀 里 敏 郎 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 

た め 出 席 し た 者 

の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    事 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 宮 城 弘 和 君 

住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 会計管理者 東 江 民 雄 君 

福 祉 課 長 新 城 米 広 君 農林水産課長 西 江   忍 君 

農林水産課 

参 事 
玉 城 正 朝 君 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

商工観光課長 島 袋 英 樹 君 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

医療保健課長 山 城 直 也 君 建 設 課 長 知 念 利 次 君 

公営企業課長 亀 里 裕 治 君 
農業委員会 

事 務 局 長 
大 城   篤 君 

総務課長補佐 冨 山 維佐子 君   

議事日程及び会議 

に付した事件   
別紙のとおり  

会 議 の 経 過 別紙のとおり  
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令和３年第２回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

令和３年３月11日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第1 0号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第８号）（説明～採決） 

第２ 議案第1 1号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）（説明～採決） 

第３ 議案第1 2号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第４ 議案第1 3号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）（説明～採決） 

第５ 議案第1 4号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）（説明～採決） 

第６ 議案第1 5号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）（説明～採決） 

第７ 議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算（説明・質疑） 

第８ 議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算（説明・質疑） 

第９ 議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算（説明・質疑） 

第10 議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算（説明・質疑） 

第11 議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算（説明・質疑） 

第12 議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算（説明・質疑） 

第13  予算審査特別委員会の設置・付託 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、第２回伊江村議会定例会、３日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第10号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第８号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第10号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第８号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ２億1,484万6,000円を

減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ86億3,646万9,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は、「第２表地方債補正」によりたいと思います。 

 ５ページをお願いいたします。第２表の地方債の補正におきましては、10節の辺地対策事業債、13節の緊

急防災・減災対策事業債、14節の公営企業債、15節の減収補塡債、以上４つの事業債で借入れを行い、補正

前の額が５億310万円から3,010万円を減額をし、トータルで４億7,300万円の起債借入を行い、事業費に充

当する措置でございます。起債の方法、利率、償還方法については、これまでのとおりとなっております。 

 なお、詳細につきましては、各担当課長から事項別明細書をもって説明をさせたいと思いますので、よろ

しくお願いを申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款４項１目村たばこ税の11万円の減額は、今年度の

実績推移を見込んでの減額であります。 

 次の２ページをお願いいたします。１款５項１目鉱産税28万円の増額は、今年度の実績推移を見込んでの

増額であります。 

 次の３ページをお願いします。２款６項１目森林環境譲与税28万円の増額は、県からの見込み通知による

ものでございます。 

 次の４ページをお願いいたします。３款１項１目利子割交付金9,000円の増額も、県からの見込み通知に

よるものであります。 

 次の５ページをお願いします。４款１項１目県民税配当割市町村交付金７万円の減額は、県からの見込み

通知によるものでございます。 

 ５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金３万6,000円の増額も、県からの見込み通知によるも

のです。 

 次の７ページをお願いします。６款１項１目法人事業税交付金１万円の増額も、県からの見込み通知によ

るものです。 

 次の８ページお願いします。７款１項１目地方消費税交付金216万4,000円の増額です。細節１．細節２．

ともに県からの見込み通知による増額計上であります。 

 次の９ページをお願いいたします。８款１項１目ゴルフ場利用税交付金62万9,000円の増額は、県からの

見込み通知によるものです。 
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 次の10ページお願いいたします。９款１項１目環境性能割交付金92万円の減額も、県からの見込み通知に

よるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時05分） 

 再開します。 （再開時刻10時05分） 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 歳入11ページです。10款１項１目国有提供施設等所在市町村交付金は、交付決定によるそれぞれ歳出の増

減補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳入12ページをお願いいたします。14款２項３目教育費負担金56万8,000円の減額につきましては、２節

預かり保育費負担金、細節101．102．ともに実績による保護者負担分の減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入13ページお願いします。15款１項２目民生使用料98万4,000円の減額でございます。１節細節101．は、

保育料再算定により、実績見込みにて減額しております。細節103．は、当初入居保育士６人分を計上して

おりましたが、実績は途中入居を含め５人だったため、実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 ４目商工使用料514万1,000円の減額につきましては、細節101．から108．まで、新型コロナ感染症拡大の

影響に伴う、実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 ６目教育使用料251万3,000円の減額は、３節から５節まで、実績見込みによる計上でございます。特に４

節の細節102．及び103．の減額の要因につきましては、社会人野球キャンプ中心によるものでございます。

５節、細節101．教員住宅使用料につきましては、当初予算で過大積算があり減額するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入14ページをお願いします。15款２項１目総務手数料35万7,000円の増額です。２節戸籍住民基本台帳

料の101．102．104．それぞれ窓口発行実績に伴う計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入15ページお願いします。16款１項１目民生費国庫負担金211万7,000円の減額でございます。２節、細
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節101．及び102．の社会保険加入者が、細節103．の国民健康保険加入者に切り替わるなど、それぞれ増減

がありますが、２節及び６節ともに、交付決定通知に伴う増減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳入16ページです。２項２目衛生費国庫補助金１節、細節102．73万円の減額は、新型コロナウイルスワ

クチンの事業でございまして、12月定例会補正６号で計上しましたが、当初ワクチンの保存用冷凍庫を購入

する予定でしたが、国からの無償配布になりましたので、その補助金分の減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 同じく３節清掃費国庫補助金12万5,000円の減額は、細節101．の実績による減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 ３目農林水産業費国庫補助金110万1,000円の減額は２節、細節104．３節、細節102．両事業ともに事業費

の確定に伴う減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 ５目教育費国庫補助金454万5,000円の減額は、１節細節106．へき地児童生徒援助費補助金244万6,000円

の減額につきまして、中学２年生、今年度の修学旅行が令和３年度延期による減額と、離島高校生就学支援

費事業の実績による減額によるものでございます。細節116．幼稚園預かり保育施設利用料給付費補助金177

万3,000円の減額は、利用人数の見込み86人から、実績81人によるものでございます。細節117．学校情報機

器・ネットワーク環境整備事業につきましては、変更内示による増額計上でございます。細節120．外国語

指導員派遣事業43万8,000円の減額につきましては、ＡＬＴ派遣事業の代替えとして、本事業を計画してお

りしたが、県での事業実施がなされず、減額措置するものでございます。 

 続きまして、６目特定防衛施設対策交付金635万9,000円の減額は、２節まちづくり支援事業補助金、細節

101．総合運動公園整備事業の屋内体育施設整備事業の今年度分の実績によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ７目総務費国庫補助金617万6,000円の増額であります。１節、細節101．の59万7,000円の減額は、マイナ

ンバー交付事務に係る交付金であり、決定通知によるものであります。細節102．の61万6,000円の減額は、

戸籍システムの改修に係る契約実績によるものであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 同じく細節112．細節113．につきましては、事業費の確定による減額でございます。この事業につきまし

ては、一律10万円の給付金事業でございますが、対象給付者が4,449人、給付者が4,447人、給付率で99.9％
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となってございます。未給付者は２人でございまして、辞退が１人、不明者１人となってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 同じく細節201．これにつきましては、事業採択に至らなかったため、実績による減額措置でございます。

202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業、これにつきましては、国の３次補正予算によりまして、感

染症対策及び経済対策に取り組むため5,239万9,000円の増額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入17ページをお願いいたします。16款３項１目総務費委託金３万9,000円の増額は、窓口実績見込みに

よる増。同じく２目民生費委託金の143万2,000円の増額は、国民年金事務委託費の算定において、今年度よ

りシステム等の保守やリース料などの経費が増額になったためで、国からの決定通知によるものです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入18ページ、17款１項１目民生費県負担金28万3,000円の増額は、国庫負担金同様、交付決定通知に伴

う増減でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 大城 篤君。 

○ 農業委員会事務局長 大 城   篤 君 

 ３目農林水産業費県負担金25万7,000円の増額につきましては、交付金追加割当てによる増額計上であり

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 歳入19ページです。17款２項１目総務費県補助金につきましては428万円の増額補正です。細節101．102．

につきましては、実績による減額補正でございます。103．につきましては、県からの交付決定により1,709

万4,000円の増額補正となってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 同じく総務費県補助金でございますが、細節104．35万6,000円の増額につきましては、沖縄県からの交付

決定通知によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ２目民生費県補助金311万円の減額は、実績見込みによる補正減でございますが、うち２節、細節106．に

つきましては、新型コロナの影響により修学旅行の延期や、学童保育利用者が減るなど、就学援助、預かり

保育、塾料補助の３事業にて、見込み額が縮小となったことによる減額補正でございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ３目衛生費県補助金108万7,000円の減額は、４節清掃費県補助金、細節101．の県からの交付決定通知に

よる減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 ４目農林水産業費県補助金299万8,000円の減額は、１節、細節129．離島漁業再生支援事業及び細節181．

水産基盤整備事業につきましては、追加交付内示がございますので増額し、その他の事業につきましては、

事務事業の実績に伴う減額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ６目土木費県補助金の県空港管理事務移譲交付金58万9,000円の減額につきましては、沖縄県からの交付

決定通知によるものでございます。20ページでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 19ページ、７目教育費県補助金281万1,000円の減額につきましては、細節107．から115．県の実績ですね、

通知によるものでございます。そのうち細節112．部活動指導員配置事業152万7,000円の減額につきまして

は、当初中学校の部活動指導員として４人の配置を予定しておりましたが、実績１人となり、３人分の予算

減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 20ページお願いいたします。17款３項１目総務費県委託金の３節統計調査委託金57万円の減額、５節選挙

費委託金59万3,000円の減額につきましては、事務費確定による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 同じく１目４節の戸籍住民基本台帳費委託金１万3,000円の増は、窓口実績によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 21ページでございます。18款１項１目財産貸付収入、細節102．の減額につきましては、確定通知による

ものでございます。細節104．の増額につきましては、川平駐在所建て替え工事に伴う、仮川平駐在所の賃

貸料でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 
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○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 同じく細節105．242万円の減額につきましては、コロナ禍における家賃免除による減となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 22ページお願いいたします。19款１項１目寄附金114万1,000円の増額につきましては、丸良電建工業様、

明治安田生命保険相互会社様からの寄附金による増額でございます。３目総務費寄附金300万円の増額につ

きましては、ちゅら島づくり応援寄附金の実績見込みにより増額してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 ４目教育費寄附金457万円の増額につきましては、細節１．伊江村人材育成会への寄附金の実績見込みに

よる増額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 23ページお願いいたします。20款２項１目財政調整基金繰入金１億4,684万3,000円の減額につきましては、

本補正予算の財源調整額として減額措置するものでございます。 

 続きまして９目ちゅら島づくり応援基金繰入金360万円の減額につきましては、新型コロナの影響による

マラソン大会、ゆり祭り等の中止及び充当事業の実績による減額となってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金につきましては、救急患者搬送船の維持費として、実績で減に

なりましたので、それ相当額の減額補正でございます。14目真謝区・西崎区住環境負担軽減事業基金につき

ましても、事業実績による減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 同じく３目芸能振興基金繰入金50万円の減額措置でございますが、当初予算50万円ということで計上して

おりましたが、こちらは民俗芸能発表50人に対する補助でございまして、予算計上するべきものではなく、

全額減額措置とするものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 同じく６目地域振興基金繰入金369万円の減額は、福祉センター空調設備の実施設計委託の入札残分と、

養護老人ホームの入所措置費に350万円充当しておりましたが、令和２年４月に入所者がゼロになりました

ので、全額減額したことによる補正減でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 
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○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 歳入24ページをお願いいたします。22款３項４目過年度収入９万8,000円の計上は１節細節106．県営川平

第２地区農地保全整備事業償還金、大変申し訳ございません。事業名が、「農地補選」になっていると思い

ますが、「農地保全」でございますので、訂正のほう、よろしくお願いいたします。同事業におきまして、

令和元年度の繰越事業の精算に伴う村負担金の償還金を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続いて５目です。地域振興事業助成金につきましては、実績による200万円の減額措置、これにつきまし

ては、教育費のホームステイの中止によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ６目雑入でございます。総務課関連につきましては、細節102．は実績による減額、細節108．細節111．

の減額につきましては、交付決定通知によるものでございます。細節299．その他雑入720万円の増額につき

ましては、本部港駐車場定期利用料及び堆肥センター太陽光設備の災害共済金等の増額によるものでござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 同じく雑入、細節132．におきましては、共進会のコロナ禍による全ての共進会の中止による負担金の減

でございます。細節159．これも同じく、コロナ禍により施設の使用がなかったことでの減額計上でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 同じく細節194．から207．につきましては、実績見込みによる減額・増額措置となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 25ページお願いいたします。23款１項１目村債は3,100万円の減額となってございます。10節辺地対策事

業債4,320万円の減額でございますが、細節119．から細節128．までは事業執行による事業費確定によるも

のでございます。そのうち細節124．農業集落排水事業250万円の減額につきましては、県市町村課の調整で

同事業が下水道処理施設ということで、辺地対策事業債の充当率が50％になるということから、減額となっ

てございます。残りの50％を14節の公営企業債で充当するものでございます。13節緊急防災・減災対策事業

債の小学校ブロック塀改修工事450万円の減額につきましては、事業費確定によるものでございます。15節

減収補塡費1,010万円の増額につきましては、県の積算通知により計上してございますが、減収補塡債につ

きましては、新型コロナウイルス感染症の影響により、通常を上回る大幅な減収が生じる消費税等の７税目

について、令和２年度限りの措置としての特別地方債でございます。充当率100％の交付税措置が75％でご

ざいます。 
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 続きまして、歳出予算の説明に移らせていただきます。説明に入る前に各款の３節職員手当と４節共済費

の人件費につきましては、４月の人事異動等及び会計年度任用職員の配置に伴う増減額ですので、割愛させ

ていただきます。８節旅費及び13節、使用料及び賃借料の自動車航送料等についても、新型コロナウイルス

感染症拡大に伴う会議の中止等、ウェブ会議等による出張費の減額によるものでございますので、特段説明

を必要とする項目以外は、各課長において予算説明を省略させていただきますので、御了承ください。 

 歳出の１ページお願いいたします。１款１項１目議会費733万7,000円の減額につきましては、実績見込み

による減額補正でございます。 

 ２ページお願いいたします。２款１項１目一般管理費は1,526万1,000円の減額でございます。１節報酬60

万5,000円の減額は、細節104．の実績による減額、それに細節678．特別定額給付金給付事業については、

事業完了により１節、３節、10節、11節、12節、18節の各節について減額措置してございますので、よろし

くお願いいたします。７節報償費につきましては、細節２．細節５．は、実績による減額、細節551．ちゅ

ら島づくり応援寄付金業務につきましては、寄付金の増額に伴う寄付者への返礼品、搬送料等の増額分を計

上してございます。10節需用費の減額につきましては、実績見込みによるものでございます。 

 ３ページでございます。11節役務費については、細節10．は、実績による減額、細節551．につきまして

は、クレジット決算手数料等の増額計上でございます。12節委託料の細節551．につきましては、返礼品発

送業務等の委託料60万円を増額計上してございます。その他、細節につきましては、それぞれ契約実績及び

入札残による減額でございます。13節使用料及び賃借料196万円の減額につきましては、実績見込みによる

減額でございます。18節負担金補助金及び交付金につきましては、細節21．の増額につきましては、交付決

定によるものでございます。細節８．イージマ郷友会補助金、細節15．関東伊江島「城会」補助金につきま

しては、新型コロナウイルス感染症の影響による、郷友会活動を中止したため、補助金の辞退の申し入れが

ございましたので、減額してございます。細節49．郷友会等船賃割引事業につきましても、新型コロナウイ

ルス感染症の影響で、郷友会総会の中止により交付事務ができなかったことによります減額でございます。

その他の細節につきましては、実績または実績見込みによる減額でございます。 

 次に２目文書広報費の10節需用費の減額、ページをめくっていただきまして11節役務費の減額、13節使用

料及び賃借料の減額、17節備品購入費の減額につきましては、それぞれ実績見込みによるものでございます。

18節負担金補助金及び交付金74万8,000円の増額につきましては、沖縄県総合情報通信ネットワーク末端局

の機能高度化に係る市町村案分負担分の県からの通知による増額でございます。４目財産管理費でございま

す。10節需用費の細節１．消耗品費につきましては、コロナ対策消耗品等に不足が生じてございますので、

増額してございます。11節役務費13万7,000円の減額につきましては、実績見込みによるものでございます。

12節委託料219万6,000円の減額は、それぞれ契約実績及び入札残による減額でございます。13節使用料及び

賃借料６万円の減額は、実績見込みによるものでございます。24節積立金、細節101．財政調整基金積立金

１億6,453万円につきましては、本補正予算の財源調整額として補正措置するものでございます。細節102．

財源基金積立金１億円につきましては、今年度負担に備えるために積み立てるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続いて５目企画費でございます。企画費につきましては、6,748万8,000円の減額補正となってございます。

節の中で変動の大きな項目を説明申し上げます。12節委託料での大きな減額は、細節660．多目的交流セン

ター整備事業が大きく反映しております。事業採択はなされなかったための減額となっており、公有財産購

入費も同様でございます。18節負担金補助金及び交付金の細節659．真謝区・西崎区住環境負担軽減事業に
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おきましては、補助金の交付実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出６ページをお願いします。２款１項７目レク広場関連費につきましては、３万円の減額補正でござい

ます。10節需用費、細節101．の30万円の増額は、乗用カートバッテリー交換費用に不足が生じたため、15

節原材料費より組替えし増額補正いたします。11節役務費は、実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出７ページをお願いします。２款２項１目税務総務費190万3,000円の減額です。７節報償費の講師謝礼

金については、外部講師や名護税務署職員を招いての申告相談会を予定しておりましたが、コロナウイルス

感染拡大防止の観点から中止をしたための減額であります。８節旅費、10節需用費については、事務実績に

よる減額。11節役務費の細節３．新規購入したプリンター３台のプログラム設定手数料の契約実績による減

額、細節４．も今年度の税システム改修経費に係る実績による減額であります。12節委託料、14万1,000円

の減額は、家屋評価業務の算定実績数の減によるものでございます。17節備品購入費の54万円の減は、プリ

ンター３台の新規購入の入札実績による減額であります。18節の8,000円の減額は、市町村へ送付される申

告書等の発送経費の実績によるものでございます。続いて２目、賦課徴収費11万5,000円の増額であります。

12節２万3,000円の増額は実績見込みによるもの。22節の増額につきましては、法人１社において、法人税

の修正申告と還付が発生したため、それに基づいて不足分を計上しております。 

 歳出９ページをお願いいたします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費218万6,000円の減額であります。２

節から11節までは事務実績による減額、12節委託料の細節114．の61万6,000円の減額は、契約実績に伴うも

のでございます。細節115．59万7,000円の減額につきましては、国からの交付決定通知に合わせた減額でご

ざいます。なお、マイナンバーカードの申請率は、令和３年３月１日時点で41.5％となっております。13節

の細節３．5,000円の増は、当初予算計上で、計上誤りがあったため、不足分を計上するものでございます。

よろしくお願いします。細節４．はクラウド化し、他市町村も参入してきたことにより、作業単価が逓減さ

れたための減額であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 10ページでございます。２款４項１目選挙管理委員会費20万円の減額につきましては、実績見込みによる

減額でございます。５目県議会議員選挙費58万8,000円の減額につきましては、１節報酬から13節使用料及

び賃借料まで、選挙事務費の実績による減額でございます。そのうち10節需用費、消耗品費につきましては、

コロナ対策消耗品費で５万円の不足が生じてございますので、増額してございますので、よろしくお願いい

たします。 

 続きまして、11ページでございます。２款５項２目指定統計費57万4,000円の減額につきましては、統計

事務の実績による減額でございます。 

 12ページでございます。２款６項１目監査委員費51万円の減額につきましても、実績による減額でござい

ます。 

 13ページお願いいたします。２款７項１目交通安全対策費の減額は、実績によるものでございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳出14ページお願いします。実績見込みなどによる減額の細節の説明は割愛し、特に説明が必要なものを

取り上げて説明いたします。３款１項１目社会福祉総務費802万3,000円の減額でございます。12節、細節

123．は、大きな改修がなかったことから、実績により98万2,000円を減額しております。同じく細節625．

は、当初タクシーチケットの利用について、3,500枚を見込んで計上しておりましたが、実績見込みは4,000

枚になることから、15万円を増額補正しております。18節、細節627．は、75歳以上の高齢者が障害者手帳

保持者だった場合、障害者給付金を優先しましたので、重複した分を不用額として減額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ２目国民年金事務費70万4,000円の減額であります。２節から３節、次の15ページをお願いします。13節

まで、全て人件費実績及び事務実績による減額であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ３目民生委員費11万円の減額は、新型コロナの感染予防により、敬老祝い金及び障がい者激励金を振り込

み方式にし、例年の民生委員による配付を実施しなかったことから、実績により減額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ４目国民健康会計繰出金157万3,000円の減額は、職員給与費等、事務経費の実績見込みと、出産育児一時

金の実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ５目戦跡保存費355万2,000円の減額でございます。11節細節４．は、今年度追加刻銘がありませんでした

ので、皆減しております。12節細節103．は、基本設計委託の入札残による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ６目介護保険費347万6,000円の減額であります。２節、３節は、人件費実績。 

 次のページをお願いします。10節需用費までの減額は、事務実績による減のほか、各種研修会の開催経費

を計上しておりましたが、コロナウイルスの影響による中止などによる、実績残によるものでございます。

12節委託料の細節113．配食サービス委託料は65歳未満の透析患者に係る配食サービスであります。今年度

の実績見込みにより２万円を増額しております。細節269．の介護予防事業156万円の増額は、通所サービス

Ａプロテクの実績によるものでございます。当初想定は30人で想定しておりましたが、新規利用者の増によ

り、現在40人となっているため、実績見込みによる増額をしております。細節270．包括支援事業の委託料

70万円の減額は、総合事業利用者のケアプランの作成につきまして、昨年度まで外部委託にて実施しており
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ましたが、今年度から住民課内の保健師で対応しているため、実績に基づいて減額しております。18節の

305万1,000円の減額は、細節101．は、介護保険広域連合からの決定通知によるもの。105．福祉車両改造費

用等補助金は実績残によるものでございます。今年度は１件の申請があり、補助対象費用73万円の３分の２、

48万1,000円の補助を行っております。細節107．高齢者福祉施設車両購入費補助金の242万円の減額も実績

残によるものでございます。今年度の実績としてふさと苑の軽自動車の新規購入費用114万円のうち、57万

円の補助を行っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ７目老人保護措置費350万円の減額は、令和２年４月に入所者が亡くなりまして、その後も入所措置があ

りませんでしたので、実績により減額しております。８目身体障害者福祉費83万4,000円の増額でございま

す。12節細節106．は、新型コロナの影響により訪問活動等が縮小となったことによる減額でございます。 

 次のページをお願いします。19節細節102．及び105．は、当初の見込みより補装具の修理及び紙おむつな

どの申請が多くなっておりますので、増額計上しております。なお、歳入の国庫負担金及び県負担金は、既

に今年度の交付決定額が確定しておりますので、実績に基づき次年度、増額したそれぞれの負担分を過年度

収入にて受けることになっておりますので、よろしくお願いいたします。９目福祉センター運営費19万円の

減額は、改修する空調設備の実施設計委託の入札残でございます。 

 歳出18ページ、２項１目児童福祉総務費4,245万8,000円の減額でございます。７節細節102．は、保育士

人材派遣に対する成功報酬として正規職員２人を計上しておりましたが、正規職員１人と会計年度任用職員

２人の雇用実績となりました。年収から報酬額30％を算出し差額分を減額しております。17節、細節112．

保育所内での接触感染を防ぐため、接触をできるだけ避け、通知文書も紙ベースから電子の通知文書に変更

するなどの対策を行います。既に多くの保育所で採用されているこども安心安全システムを導入する経費と

して、タブレット端末を５台、ＱＲコードリーダーを１台、各保育所に設置いたします。これにより登園、

降園の管理、発育健康管理、お知らせ一斉配信などができ、迅速かつ確実に保護者との情報共有が可能にな

ります。18節、105．は、やんばるファミサポの事務局から令和２年度の実績見込みにより、負担金の追加

通知がありましたので、増額計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 19節扶助費、細節102．こども医療費助成金の300万円の減額、次の19ページ、細節103．子育て支援金は、

それぞれ実績見込みによる減額でございます。20節貸付金、細節101．は20万円の減額をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 ２目児童措置費1,232万5,000円の減額は、実績による補正減でございます。３目保育所費5,782万9,000円

の減額でございます。10節、細節107．は、当初待機児童解消として、弾力化による112人分を計上しており

したが、実績は84人でしたので、実績により減額補正しております。13節、細節８．は保育士職員６人分の

住宅借上料が途中入居を含め、実績は５人でしたので、実績により減額しております。 

 次の20ページお願いします。14節、細節653．は、入札残による減額補正でございます。18節、細節654．

は、県からの職員の処遇改善加算の認定通知により、小規模保育園を開園した10月から今月までの半年分の
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認定加算額を計上しております。なお、加算額の国、県負担分につきましては、令和３年度の過年度収入と

して受けることになっておりますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出21ページをお願いします。３款３項３目後期高齢者医療費26万2,000円の減額は、後期高齢者医療特

別会計において、事務実績により減額となったことになりましたので、一般会計からの繰り出しを同じく減

額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出22ページ、４款１項１目保健衛生総務費123万4,000円の減額は、１節から８節旅費まで、実績見込み

による減額でございます。３節職員手当等、細節６．につきましては、１万5,000円につきましては、去る

１月19日に、新型コロナ疑いによるＰＣＲ検査を実施した際の手当で、医療保健課職員５人分の計上でござ

います。２目予防費215万6,000円の減額は、全体的に新型コロナによる事業の中止、延期等に伴う予算の減

額でございます。８節旅費の細節605．新型コロナウイルスワクチンの事業で、10万円の計上は、先行され

ます村の医療従事者への接種のため、北部地区医師会より医師、看護師が派遣されるための旅費でございま

す。12節委託料、細節105．は、村外の医療機関での高齢者のインフルエンザ予防接種や、小児定期予防接

種が多かったため、30万円の増額でございます。12節委託料の細節605．は、先行接種をする医療従事者へ

の接種委託料でございます。こちらは、北部地区医師会の負担になりますが、１回当たり2,277円で、診療

所スタッフ、搬送業務に係る職員を優先して接種する予定でございます。 

 歳出23ページ、17節備品購入費、細節604．新型コロナ対応地方創生事業費ですが、こちらの予算ではプ

レハブ、車両、透析センターのパーティションの設置を行いましての執行残で100万円の減でございます。

細節605．ワクチン保存冷凍庫は先ほど御説明したとおり、国からの無償配布によりまして80万円の減額を

しております。３目母子保健事業費218万5,000円の減額でございます。妊娠、出産、包括支援事業などの事

業により中止により減額となっております。19節扶助費、細節107．離島患者支援事業35万円の増額は、特

定不妊治療申請者の増加による計上でございます。ちなみに現時点で４人の申請があります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ４目環境衛生費33万5,000円の減額でございます。次の24ページ、13節使用料及び賃借料までは、実績に

伴う減額でございます。18節、負担金補助金及び交付金、細節102．は実績に伴う減額。細節105．使用済自

動車等海上輸送費補助金24万円の増額は、実績見込みによる増額でございます。当初180台分の予算を計上

していましたが、第３四半期までに219台の実績となり不足が生じることが予想され、増額補正をお願いい

たします。７目ハブ対策費92万1,000円の減額補正でございますが、12節委託料、細節101．につきましては、

実績による減額でございます。 

 次の25ページ、１目清掃費209万5,000円の減額でございます。10節需用費から、12節委託料までは、実績

見込みによる減額でございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費667万8,000円の減額でございます。１節報酬か

ら次の26ページの26節公課費までは、実績見込みによる減額でございます。その中で12節委託料、細節103．

指定ごみ袋販売委託料８万円の増額は、ごみ袋販売量増による補正でございます。細節104．機器精密機能
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検査委託料の383万9,000円の減額につきましては、コロナ禍で業者が対応できなかったことによる減額で、

次年度に実施する予定です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時55分） 

 再開します。 （再開時刻11時05分） 

 農業委員会事務局長 大城 篤君。 

○ 農業委員会事務局長 大 城   篤 君 

 歳出27ページをお願いします。６款１項１目農業委員会費89万3,000円の減額につきましては、３節、４

節については、職員手当による減額。８節旅費、細節１．費用弁償５万円の減額は、実績見込みによる減額。

細節３．普通旅費から13節使用料及び賃借料、細節１．自動車航送料等につきましては、新型コロナウイル

スの影響による、県内外研修会の中止による実績に伴う減額補正であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 ２目農業総務費408万6,000円の減額は、11節、細節３．手数料４万7,000円は、年度末までにコピー

チャージ料に不足が見込まれるため、計上してございます。細節５．自動車損害保険料につきましては、

7,000円の不足がございますので、計上してございます。その他の節につきましては、事務事業の実績見込

みによります減額計上でございます。 

 歳出の28ページお願いいたします。１項農業費から水産業費の各事業におきまして、各節にまたがり事務

費、委託料、工事費など、事務事業の執行に伴う実績見込みによります減額と、コロナ禍でのイベント等の

中止によります事務事業の減額が多くを占めております。大きく減額となった事務事業のみの説明とさせて

いただきます。３目農業振興費3,133万2,000円の減額は、細節678．地域おこし協力隊支援事業は、旅費等

の減額と一部不足する11節、17節へ組替えで執行いたします。17節の組替えにつきましては、落花生の乾燥

作業時に使用する扇風機の購入費用を計上してございます。10節需用費、15節は産業まつりの規模縮小によ

ります減額でございます。12節、14節の細節679．農産物食品加工センター改修工事の減額は、調整交付金

事業で実施いたしました冷凍冷蔵庫の改修と、雨漏り等の修繕工事の実績に伴う減額でございます。18節は

ともに各事業の実績に基づく減額でございますが、その中でも細節124．につきましては、今年度花卉農家

５戸が花ロボ導入をしております。その入札残の減額でございます。細節634．今年度は農業研修生の受け

入れができずに、受け入れ農家の支援として１戸当たり10万円の支援に切り替えたことによります減額計上

でございます。 

 歳出29ページ、複合作物振興費255万5,000円の減額は、細節298．伊江村特産物支援事業は、イベント等

の中止による減額、細節582．経営所得安定対策事業ともに各節でそれぞれ事業実績見込みによります減額

でございます。５目畜産業費1,057万6,000円の減額は、細節661．畜産総合施設整備事業及び細節622．新型

コロナ対応農漁業緊急支援事業の実績見込みによります減額でございます。 

 歳出30ページ、６目畜産共進会費、補正額はございませんが、財源組替えを行っております。農協負担分

のその他財源につきましては、農協負担分の減額でございます。７目農地費667万5,000円の減額につきまし

ては、各節にございます土地改良事業等の事務事業執行の実績見込みによります減額計上と、そのうち14節

の細節655．農業基盤整備促進事業の増額につきましては、水兼農道を追加したく計上してございます。16

節、細節655．農業基盤整備事業の100万円の計上は、相続待ちの企業用地が相続等の相談が整いましたので、

事業用地として購入したく計上してございます。 



― 104 ― 

 歳出32ページをお願いいたします。18節、細節656．県営かんがい排水事業（伊江西部）地区453万7,000

円の増額は、事業費の増額に伴います村負担分、4.5％の計上でございます。この県営かんがい排水事業の

伊江西部地区につきましては、事業繰越して、次年度執行する予定でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 玉城正朝君。 

○ 農林水産課参事 玉 城 正 朝 君 

 ８目溜池建設費80万5,000円の減額は、10節、13節ともに溜池管理業務の実績見込みによります減額でご

ざいます。10目堆肥センター運営費971万6,000円の減額は、各節ともに、運営実績見込みによります減額計

上でございます。10節修繕料43万3,000円は、堆肥散布機のシャフト交換及びマニアスプレッダーの油圧

ホースが経年劣化により交換が必要ですので、計上してございます。26節１万4,000円の計上につきまして

は、原料運搬車２トン車でございますが、エコカー減税期間の満了によります重量税の不足分の計上でござ

います。 

 歳出34ページをお願いします。６款２項１目林業総務費51万円の減額は、３節から13節まで各節におきま

して、実績見込みによります減額でございます。２目林業振興費385万4,000円の減額は、細節319．ハイビ

スカス振興事業は、イベントの中止によります減額計上でございます。細節569．馬場並里線整備事業は、

事業執行残を減額計上してございます。12節258万7,000円の減額については、主に細節101．松くい虫駆除

事業を県営事業で防除事業を実施したためと、細節109．防風林帯維持管理委託料の実績見込みによります

減額でございます。 

 歳出35ページをお願いします。６款３項１目水産業総務費21万円の減額は、共済費、旅費とも実績見込み

によります減額計上でございます。２目水産業振興費800万5,000円の減額は、漁港集落公園施設維持管理費

用の減額と、事業実績見込みによります減額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出36ページをお願いします。７款１項１目商工総務費3,510万5,000円の増額でございます。10節は実績

による減。11節31万7,000円、13節６万9,000円の増額につきましては、年度末までに予算の不足が見込まれ

ることから、増額計上をお願いします。18節、細節446．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業は3,550万

円の計上でございます。伊江村議会から要請のありました全村民を対象とした伊江村消費喚起商品券配付事

業と、伊江村農産物加工製造業安定化支援事業となっております。消費喚起商品券配付事業は2,250万円の

計上で、令和３年３月１日現在に、住民登録を行っている全村民に5,000円の商品券を配付します。お配り

しております資料にもありますとおり、３月15日から配付を行い、令和３年７月31日までの利用期間となっ

ております。今回は村内のほぼ全ての事業所で利用できることとしており、現在準備作業を進めております。

伊江村農産物加工製造業安定化支援事業は1,300万円の計上でございます。村内で生産したベニイモの出荷

先事業者を支援することで、村内のベニイモ農家の安定的な生産の確保を図ることを目的に行う事業となっ

ております。伊江島産ベニイモペーストの保管に要する維持管理費を交付対象とし、対象事業者は２社を予

定してございます。２目商工振興費2,383万5,000円の減額です。１節、３節は実績による減、７節の細節

222．は、伊江島ゆり祭り中止に伴う減で、各節にまたがりそれぞれ減額となっております。細節669．は、

コロナ感染症拡大の影響により、県内外でのイベント等が中止となったことにより８節、11節と減額させて

ございます。 

 37ページお願いします。12節、14節については、実績による減額、17節の細節５．では、ミースィ公園で
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スポーツ少年団が使用しておりますサッカーゴールが老朽化により使用不能状態となっていることから、購

入したく計上してございます。その他の17節については、実績による減、18節は伊江島一周マラソン大会中

止による減額でございます。３目はにくすに関連費165万2,000円の減額です。７節から17節まで、実績によ

る減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出39ページをお願いいたします。８款１項１目土木総務費1,105万7,000円の減額でございます。10節需

用費から18節負担金補助金及び交付金まで、実績見込みによる減額補正でございます。３節職員手当等、細

節23．11節役務費、細節５．の１万円ずつの増額は、不足が生じたための補正でございます。２目特別事業

対策費907万4,000円の減額補正でございます。12節委託料から歳出40ページの17節備品購入費までは、実績

による減額補正でございます。 

 歳出41ページお願いいたします。１目道路維持費１万5,000円の減額でございます。10節需用費、13節使

用料及び賃借料につきましては、実績による減額でございます。２目道路新設改良費41万7,000円の減額で

ございます。11節役務費から16節公有財産購入費までは実績による減額でございます。３目排水維持費は、

補正額ゼロでございますが、13節使用料及び賃借料の30万円の増額につきましては、具志排水施設浄化施設

内の堆積物排出の予算に不足が生じたため、10節需用費より組替えをお願いしたいと思います。 

 歳出42ページをお願いいたします。３項住宅費、１目住宅管理費48万4,000円の減額でございます。10節

需用費から26節公課費までは実績見込みによる減額でございます。２目住宅建設費351万3,000円の減額でご

ざいます。18節負担金補助金及び交付金、細節367．は実績見込みによる減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 43ページお願いいたします。８款４項１目空港管理費につきましては、63万2,000円の減額となってござ

います。10節需用費３万円の増額につきましては、光熱水費に不足が見込まれますので、増額してございま

す。11節役務費の細節の増減額を相殺いたしまして11万3,000円の減額としてございます。13節使用料及び

賃借料、17節備品購入費は実績による減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出44ページお願いいたします。７項１目河川総務費119万円の減額補正でございます。12節委託料、細

節201．は実績による減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 45ページでございます。９款１項１目非常備消防費1,165万3,000円の減額となってございます。１節報酬

から８節旅費につきましては、実績見込みによる減額でございます。10節需用費の細節５．救急患者搬送船

運用事業基金充当分982万円の減額につきましては、救急搬送船「みらい」の機関オーバーホール費用を計

上させていただいておりましたけれども、メーカーとの調整で走行時間が8,000時間に達していないという

ことで、通常点検整備となったために減額してございます。その他の細節は、実績見込みによる減額でござ
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います。13節使用料及び賃借料の細節105．の減額は、細節106．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業へ

の事業費を組替えまして、事業実施するための減額となってございます。新型コロナ対応地方創生臨時交付

金事業につきましては、新型コロナウイルス感染患者やその濃厚接触者、医療従事者等の濃厚接触者に対し

て、医師が隔離措置が必要と判断した場合に、家庭内での二次感染を防止するため、一次隔離施設として宿

泊施設を借り上げるものでございます。こころハウスを１棟月10万円で、10棟、３か月分の借上料を計上さ

せていただいております。これまで３人の方がこの施設を利用している実績がございます。17節備品購入費

の減額は、入札残によるものでございます。18節負担金補助金及び交付金は、実績による減額でございます。

19節扶助費200万円の減額につきましては、新型コロナウイルス感染者、感染疑い者を診療機関へ搬送する

際、万が一消防団が罹患または濃厚接触者となった場合の休業補償等の見舞金として計上させていただいて

おりましたけれども、幸い罹患等がなかったことから減額させていただくものでございます。次に、２目消

防施設費の11節役務費に1,000円の不足が生じてございますので、増額してございますので、よろしくお願

いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出47ページをお願いいたします。10款１項１目教育委員会費35万4,000円の減額につきましては、８節

から13節まで実績見込みによる減額でございます。２目事務局費988万7,000円の減額は、１節報酬から11節

役務費まで、おおむね実績見込みによる減額でございます。４節共済費、細節２．と、細節６．につきまし

ては、会計年度任用職員の期末手当分等の積算に誤り及び予算に不足が生じるため、増額計上をお願いいた

します。12節委託料708万8,000円の増額につきましては、次の48ページお願いいたします。細節115．校務

支援システム保守委託料について、３学校、教員の働き方改革を目的に校務支援のシステム化を今年度検討

しておりましたが、昨年度より北部振興事業、投資的な校務支援を構築する事業について検討がなされてお

り、令和３年度の事業実施の計画に向けて、検討していきたいと考えております。したがって、今年度の村

単独事業での導入につきましては、予算を減額措置するものでございます。細節116．小・中学校英語教育

支援業務委託料につきましては、今年度から開始された小学校３・４年生の外国語活動と、５・６年生の外

国語科の導入による英語教育の充実を図るため、伊江村独自の指導マニュアル、伊江島英語教育メソッドの

策定を今年度計画しておりましたが、学校との調整の結果、今年度の策定は見合わせ、次年度実情に合わせ

て導入するかを検討することとなり減額するものでございます。細節537．学校情報機器・ネットワーク環

境整備事業につきましては、公募型プロポーザル方式により、業務委託を実施しておりますが、その業務委

託契約と予算の残の予算措置、減額措置でございます。 

 13節使用料及び賃借料、及び18節の細節１．から細節９．までは実績見込みによる増額、減額措置でござ

います。細節10．人材育成補助金457万円は、歳入補正増分の増額措置でございます。細節11．13．14．25．

につきましては、実績による減額でございます。19節扶助費、細節102．学生支援緊急給付金10万円の減額

につきましては、実績99人の学生に10万円の支援を行い、10万円の減額措置となっております。細節120．

92万8,000円の減額は、要保護、準要保護世帯に対して学校休業期間中の昼食代を支援する扶助費を計上し

ておりましたが、当初１学期休業期間で計算をしておりましたが、１学期休業が15日にとどまったための減

額措置でございます。 

 49ページお願いいたします。２項１目学校管理費につきましては、３節職員手当等から13節、細節201．

西自動車航送料等、それと50ページの３目学校建設費、細節663．小学校ブロック塀工事まで、実績見込み

による減額及び増額措置となっております。 
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 続きまして歳出51ページ、３項中学校費につきましては、１目学校管理費から３目学校建設費まで、おお

むね実績見込みによる減額でございます。特に１目学校管理費、３節、細節23．221万5,000円につきまして

は、部活動指導員４人配置の見込みに対し１人の配置となったものによる減額措置でございます。２目教育

振興費、18節は、中学校の部活動と大会等の中止により297万5,000円の減額が大きなものとなっております。 

 続きまして52ページ、４項１目幼稚園費557万8,000円の減額は、おおむね実績見込みによる減額及び増額

措置となっております。 

 続きまして53ページ、５項社会教育費、１目社会教育総務費600万2,000円の減額は、１節報酬から、18節

までおおむね実績見込みによる減額でございます。特に細節494．グローバル人材育成事業、細節549．伊江

村青少年健全育成事業、18節の細節110．から細節115．海外子弟交流事業については、県内ホームステイ、

英会話教室、イングリッシュキャンプなどの村外での活動や講師を招聘する事業がコロナ禍により中止とな

り減額するものでございます。また細節118．各種検定補助金６万円につきましては、受験者が増え予算に

不足が見込まれるための増額となっております。 

 続きまして歳出54ページをお願いいたします。２目公民館費102万8,000円の減額につきましては、１節か

ら18節まで、実績見込みによる減額でございます。 

 歳出55ページ、３目文化財保護費420万7,000円の減額は、１節から13節まで、実績見込みによる減額措置

でございます。13節、細節108．村外公演負担金141万8,000円の減額につきましては、民俗芸能村外公演に

併せて、村内の壮行会を開催予定をしておりましたが、これの中止に伴う減額でございます。細節111．村

文化協会補助金25万円の減額につきましては、村文化祭の開催中止に伴う減額でございます。 

 続きまして56ページをお願いいたします。６項保健体育費、１目保健体育総務費299万円の減額は、おお

むね実績見込みによる減額でございます。18節、細節101．スポーツ少年団派遣費助成事業248万円につきま

しても、大会等の中止による要因で減額措置となっております。２目体育施設費7,796万3,000円の減額につ

きましては、細節652．総合運動公園整備事業（屋内体育施設）におきまして、８節と11節の事務経費と、

12節委託料で2,000万円。57ページの14節工事請負費で5,391万円の減額が主な要因となっております。その

他につきましては、実績見込みによる減額でございます。 

 歳出57ページをお願いいたします。３目学校給食費から４目、５目野球場管理費まで、それぞれ実績見込

みによる減額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 歳出の58ページでございます。13款２項１目の船舶会計補助金、２目の水道会計補助金におきましては、 

コロナ対応補助金によります財源の組替え措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出59ページ、３項１目過年度支出金、細節201．６万3,000円の計上は、令和元年度緊急風疹抗体検査と

事業国庫補助金３万2,000円、令和元年度自殺対策事業補助金３万1,000円の精算分の計上でございます。 

 以上、議案第10号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第８号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 
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 歳入、款ごと質疑を許します。歳入１款村税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款地方譲与税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款利子割交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款県民税配当割市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。５款県民税株式等譲渡所得割市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款法人事業税交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款地方消費税交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款ゴルフ場利用税交付金。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 ゴルフ場利用税交付金の補正額が62万9,000円となっておりますが、コロナ禍において、いろんなコンペ

あたりが中止になった中で、ゴルフ利用者が増えたのかと思っているんですが、これについて、二、三お聞

きいたします。 

 この利用税ですね。１人当たりいくらなのか。それと今回、当初計画していた利用人数から増えているは

ずですから、その増加人数。そしてこの増えた主な理由として、どういうことが考えられるか、３点お伺い

いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ゴルフ場の利用税につきましては、400円のうち10分の７が村に入ってします。ですので280円が村に入っ

てくる金額でございます。それと当初予算のほうから増額の計上になっておりますが、当初予算のほうでは

若干、積算した想定の人数より当初予算の想定の場合は若干低く見て、例年計上させていただいております

が、ここ数年、当初予算と決算の時点でちょっと乖離が見られる傾向もあったものですから、今回増をして

いますのと、また令和３年度の今から審議いただくんですけれども、令和３年度の当初予算においては、

ちょっと乖離を見直すために今年度の令和２年度の決算見込み額に合わせた形で計上させていただいていま

す。 

 それと、利用人数の傾向なんですけれども、平成29年度からの利用人数の実績が6,214人、平成30年度

6,273人、平成31年度が6,420人という形で、徐々に増加傾向にございます。そして今年度の補正も増を見込

んでおりますので、利用人数としては、徐々にではありますが、増加傾向にあるのではないかと想定してお

ります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 増加傾向ということで大変、喜ばしいことなのかと思っておりますが、どういったふうに考えています。

この増加した要因として、どういうことが考えられますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 歳入９ページのゴルフ場利用税交付金については、住民課のほうで予算の計上、当初予算の計上を抑えて

計上して、結局実績と監査委員の指摘もありますから、できるだけその辺の金額がわかる場合は、補正の増

額計上、あるいは減額計上をしてこの交付金と合わすような指導もありますから、それを受けての補正措置
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だと思っていただきたいと思います。 

 私も伊江島カントリーの取締役で、３か月に１回ぐらいの役員会がありますが、そういう中では極端、こ

う利用者が増えているという感じの報告はなくて、先ほど住民課長からあったように、ほぼ6,100人からそ

の辺で推移をしているのかと思っておりますが、いずれにしても、しっかりした数字は、伊江島カントリー

に問い合わせをしないとなかなかわかりませんので、その辺は伊江島カントリーに問い合わせをして提示し

たいと思っております。 

 このゴルフ場利用税については、70歳以上は申告すれば免除できる。そういう措置もありますから、その

辺の数値もゴルフ場から情報を収集して、答弁させていただきたいと思いますが、若干急激に利用人数が増

えたという認識は、取締役会の中では思っておりませんが、コロナ禍のその辺の中でいろんな事業とか、そ

の辺に影響がある中では結構、ゴルフ場の利用者については、そこそこの利用があるのかというのが、素直

な感想であります。実数については、しっかりゴルフ場から情報を収集してお答えさせていただきたいと

思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 株主総会も二、三回ぐらい参加していなくて、あまり内容を把握してなかったんですが、以前はといいま

すか、商工会が中心になってこう同期生大会というのをやっていて、これまたしばらくなくて。そういうの

をいろんな方からこういうことをやったほうがもうちょっと利用者が増えるのでないのという話を村長にも

したときに、すぐこう今回14日ですか。そういうのがあると聞いておりまして、いろんなことを努力されて

いるのはわかりますので、ぜひそういった形で、いろんな可能性を役員会議あたりで、知恵を使って考えて、

ぜひまたゴルフ場がゴルフ人口が増えて黒字になるようにお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款環境性能割交付金、10ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款国有提供施設等所在市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。14款分担金及び負担金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。15款使用料及び手数料。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 歳入16ページの７目総務費国庫補助金、細節が202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業、国からの

３次補正ということで説明がありましたが、この充当先ですね。先ほど商工観光のほうの商品券とかのとこ

ろに充当もされていると思いますが、内訳をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 202．の新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業でございますが、主に７款のほうでも御説明がありまし

たけれども、商工費のほうが多く充当はしてございます。その他に充当先と申しますと、４款衛生費のほう、

そして６款の農林水産業費で、今申し上げました７款の商品券関連ですね。さらに教育費の情報機器ネット

ワーク、そういったものへの充当、さらには感染症対策と先ほど繰出金でございました水道会計、そして船

舶会計への繰出金、そういったものに充当しておりますが、３次分で増減もありまして、中には減っている
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ところもありますし、商工のように増額しているところもございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。18款財産収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。23款村債。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 14節の公営企業債について、伺います。これは細節では集落排水事業、下水道事業だと思うんですが、公

営企業と直接関係ない事業のために、公営企業債を借金するということはどういうことなのか。説明をして

いただきたい。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 この公営企業債でございますけれども、下水道事業につきましては、公営事業の特別会計を設置して起債

するということが原則となってございますけども、その他特定の収入をもって特定の歳出に充て一般、歳出

区分、経理が必要である場合は、排水施設整備後に設置しても差し支えないという解釈がございまして、農

業集落排水施設及び漁業集落排水施設の整備事業につきましては、公営事業債の対象になるというようなこ

とで、県のほうからも指導を受けまして、今回50％につきましては、公営企業債で充当するということに

なってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 下水道処理施設は公営企業になるんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 排水事業につきましては、この設置後に一般会計から公営企業に移行するという事業につきましては、公

営企業債が充当できるというようなことでございます。実施につきましては、農林水産課のほうで実施をい

たしますけれども、管理につきましては今後、公営企業のほうの管理ということに、移行になるということ

を予定してございますので、今回公営企業債の充当が可能だというようなことになってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時51分） 

 再開します。 （再開時刻11時53分） 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで歳入、質疑終わります。 

 歳入一括して質疑を許します。11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 
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 歳入の24ページ、歳出299．その他の雑収入720万円について、大まかでよろしいので、説明していただけ

ませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ただいまの雑収入の細節299．その他雑収入でございますが、720万円の増額になってございますけれども、

本部港駐車場の定期利用料で538万7,800円の収入がございます。それに堆肥センターの太陽光設備、台風で

破損したわけでございますけども、その災害共済金は152万2,800円の収入受け入れがございましたので、今

回雑収入で受け入れをいたしまして、補正をさせていただくということでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 本部の駐車場、これかなり大きいんですけれども、これはどういうふうに入ってくるんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時56分） 

 再開します。 （再開時刻11時58分） 

 歳入につきましては、これで終わります。 

 休憩します。 （休憩時刻11時58分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 次に歳出、款ごとに質疑を許します。１款議会費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 歳出５ページの企画費の中の細節660．多目的交流センター委託料と、そして16節の公有財産購入費の同

じ事業で700万円、減額措置されています。先ほどの委託料がまるまる5,200万円が多目的交流センターでは

ないと思いますけれども、その減額した内容について、説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 ５ページの細節660．多目的交流センター整備事業、これにつきましては、いわゆる合宿施設の整備事業

でございまして、この12節の委託料のほぼ、総額に近い額が減額となって大きな減額補正となっております。

歳入のほうでは離島活性化事業ということで、そこでも収入も減額しておりますけれども、当初は北部連携

促進事業等でもチャレンジしましたけれども、それでちょっと予算額が間に合わなくて、できなかったとい

うこと。そしてそれについて同じ内閣府の事業でございますが、離島活性化でできないものかということで、

チャレンジをしておりましたけれども、県内の離島の総額で14億円余りという限られたパイの中で、各市町

村がこの事業の優先度を図りながら交付が受けられるわけなんですけれども、今基本設計をする中で、15億

円近い金額が今はじかれておりまして、なかなかこの離島活性化事業の中でも難しいといいますか。国のほ

うからなかなかゴーサインができないような状況で、令和２年度のこの離島活性化事業の中では、事業採択

が受けられなかったという経緯がございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 
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○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 国の財政が厳しくていろいろな事業についても、難しかったということで、令和２年度については減額措

置をされていますが、今後におけるやはりこの合宿施設というのは必要なものではないかと考えるところで

あります。１日目の島袋義範議員の一般質問の中でも、合宿とかの誘致とか出てきていますので、これは先

ほど言った財政的に厳しい中でありますが、今後も合宿施設の誘致、建設については、推進というか、やっ

ていく考え方なのか、伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 議会の中でも多くの議員の皆様からその必要性、早めにというお話もございますし、このスポーツコンベ

ンションを図る上で村外から人を誘客していく中で、そういう合宿施設の必要性というのは、強いものがあ

ると考えておりますし、今後は事業展開としましては、今回は減額なんですけれども、離島活性化事業も含

めて、今後また新たな時期、北部振興事業これ今、こういう構想といいますか。次のことをまたいろいろと

検討されている中なんですけれども、いろんな事業を検討しながら、前向きに進めていければと考えている

ところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 歳出の９ページ、１目の戸籍住民基本台帳費、この説明の中で聞こえなかったんですが、マイナンバー

カードの申請に関しての説明がありましたが、それ再度、お願いしたいと思います。伊江村の人口比に対し

て何パーセントとかというパーセンテージでしたか。聞きづらかったので、ここの人口比に対して比率、そ

れと沖縄県で伊江村はどのぐらいの割合になっているか、現状をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 言葉足らずで申し訳ありませんでした。マイナンバーカードの申請率でございます。令和３年３月１日時

点で、人口4,524人中、1,881人の申請がございました。率にすると41.5％という形になっております。それ

と県内のほうで、どのぐらいの位置づけにあるかと申しますと、県内の市町村の中では３番目のほうに入っ

ております。１番目が伊是名村、人口1,408人中669人の47.5％、２位が北大東村で589人中260人が申請で

44％、その次が伊江村ということになっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 よろしいですか。ほかに２款。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 ５ページの負担金補助金及び交付金、その中の細節659．真謝区・西崎区住環境負担軽減事業582万円も

残っておりますけれども、何件だったのか。それとできるだけ早めにやってほしいという区やあるいは真謝

区・西崎区の方々の要望があるにもかかわらず500万円余も残が残っているけれども、何かできなかった理

由とか、そういうのがあるのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 
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 おっしゃるとおり、速やかに、迅速に進めていくように、こちら事務方としてもやっているところなんで

すが、補正予算で12月だったと思いますけれども、増額をいたしまして、25件ほどの設計をまずはいたしま

した。その後、基金事業でやっている関係上、設計をし、次の年度で工事という形を当初考えておりました

けれども、議員もお説のとおり、こちら当局としても早め早めということで、設計した中の何件か、早めに

発注できたらということで取組みをし、この契約というか、実際は民家、対象となる方が発注元ということ

になるんですけれども、その辺の手続きを村が代行しましてやりますけれども、そういった中でこの補助金

の残が出まして、今回確かに金額は大きいんですれども、この金額でもっとできたんじゃないかと、お話も

されるかもしれませんが、なるべく速やかにやる件数として、今回契約をさせていただいて、これはまた新

年度また速やかに残った分のこの民家住宅の改修ができたらということで考えております。これにつきまし

ては、何しろ今ある住宅の改修ということがありまして、その住宅の住民、住んでいる方の同意と、時期的

なものもありまして、なかなかこちらが想定している件数分を、すぐに「じゃあ、やりましょう」というこ

とで納得していただけない。「いや、ちょっと待つよ」と、設計はしたけれども、今はできないという住宅

もあるものですから、そういったことで今回は減額とさせていただいておりますが、この減額をまた新年度

早い時期に発注といいますか。住宅の改修に向けて取り組めればと考えているところです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 それで今、設計が終わっている件数、教えていただけませんか。500万円だったら、１件で何百万円する

かわかりませんけれども、それはこの家の状態によっても違うと思うんだけど、500万円もあればあと２件

ぐらいできたんじゃないかという感じがあるもので、それと中には早めにしてほしいという方もいらっしゃ

るわけです。もし家主の事情でできなければ、その希望している方を優先してやる方法もあるんじゃないと

思う。予算を残すよりは、私はそういうふうに思うんだけど、どうかなと。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 仰せの御意見、しっかりと受け止めて、なるべく迅速にできるようにしたいと思いますし、また各区、真

謝区・西崎区両区に推進員の方もいらっしゃいますので、そういった皆さんの御意見を聞きながら、優先し

てできるところから、住宅の改修ができたらと思っておりますので、今の島袋議員の御意見に対しまして、

真摯に取り組んでまいりたいと思います。設計につきましては、25件でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。14ページから21ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。22ページから26ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 24ページ、細節105．使用済自動車等海上輸送費補助金が24万円増になっているんですが、この自動車等

の中に、可燃ごみも入っていますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 この使用済自動車等海上輸送費補助金の中には、あくでも自動車のみの運搬輸送費となっております。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 衛生費でやるのか、教育費でやるのか、ちょっと迷いましたけど、早めにやります。昨日合格発表があり

まして、あっちこっち何件か回りましたけれども、そのときに子どもたちを激励するとともに、子どもたち

が那覇に出たり、本島に出た場合に、気が浮き浮きしてあっちこっち歩かないかということで今、コロナ禍

ですよね。そういうことで、最後には本島に出たら、しばらくは「あっちこっち歩くなよ」と、「コロナだ

よ」ということを申し添えて、各家庭を回りましたけれども、教育長でやるのか、それとも病院側でするの

かどうかわかりませんけれども、そういった子どもたちへの「本島に出たら、今はコロナだから、あっち

こっち歩くなよ」というような感じの周知徹底、父兄にも同じようにですけれども、する必要はないかどう

か。その辺どう考えるか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 村のコロナの対策本部がありますので、その中で取り上げて検討していきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 ぜひですね。そういう周知徹底をしてほしいんです。というのは今までは、卒業生が出ていくわけです、

子どもたちが。だからまた１週間すればすぐ帰ってくるでしょう、子どもたちは。１週間、２週間もすれば、

島に帰りたいだろうし、そのときに那覇本島に出て浮き浮きしてあっちこっち歩いてコロナにでも感染して、

島に持ってきたら大変だという感じを私は受けているわけです。そこで前もってそういうことがないように、

周知徹底を今からしておく必要がないかと私は思うんです。ぜひお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 教育委員会としまして、特に今度、春から高校に進学する生徒、保護者も含めまして、今学校のほうでは

それぞれクラスで、緊急連絡用のメール等が担任から発すること。学校から送信、そういった伝達の方式が

ございます。中学校と調整をして、卒業生に対して保護者、引っ越し等は家族で動いたりしますので、それ

の注意喚起のほう、努めていきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 22ページ、新型コロナウイルス関係で質疑をさせていただきます。歳入の16ページの接種体制確保事業で、

超低温冷凍庫の補助があったということで、これに関してですけれども、去る３月６日のタイムスの記事で、

４月にも始まる高齢者接種に使うディープフリーザー、超低温冷凍庫が５日、県内自治体に初めて伊江島に

来たとあります。そこで２点ほど、教えてください。 

 まずこの超低温冷凍庫、保存方法、どこに置かれるか。といいますのは、他府県でこれはあくまでもテレ

ビ報道なんですけれども、管理の手違いで1,000人分のワクチンが使えなくなったという報道がありました

ので、この貴重な冷蔵庫の管理方法についてと。そしてこれはまた、国もはっきりしたと言えませんけど、
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本村として、この接種を始めたときの具体的なシミュレーションといいますか。そういうのがありましたら

教えていただきたいんですけれども、場所もひとつよろしくお願いします。２点ですね。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 議員お説のとおり、先行接種ということで医療従事者のほうから、接種を全国的に行っている段階でござ

います。新聞報道等にもありましたとおり、本村でも３月５日に、先週の金曜日ですか。この冷凍庫が到着

し、本村では透析施設の１室に設置してあります。 

 県外でも冷凍庫の故障で、約1,000回分のワクチンが使用できなかったということは発表されております

が、その原因としては、冷凍庫には問題はなく、コンセント、電力不足が原因で、同じコンセントにほかの

機器を共有して使っていたというのが原因ということでありました。うちらの透析施設にも設置した冷凍庫

のコンセントについては、この機器のみのコンセントを使用する方向でやっております。 

 またこのコンセントは、停電時にも発電機が作動といいますか。発電機に切り替わってから対応できる赤

コンセントというのを使用しているものですから、大丈夫かなと思っています。３月５日到着して電源を入

れて、５日間ぐらい温度調整のテストもしてみましたが、一応は異常は見当たらなかったです。という冷凍

庫の状況です。 

 あと１点は、接種のシミュレーションということでありました。今、医療保健課のほうでも接種体制の計

画を一応、国からの報告を受けながら、ワクチンの供給量によって、幾つ入ってくるのかという、そういっ

たのを見てから計画は立てているんですけど、当初は65歳以上を優先にやろうと思っていました。65歳以上

といったら今、本村では1,500人ぐらいいるんですけど、この1,000人の分のワクチンが到底、入ってこない

のが見込まれているものですから、もし少なかった場合は、また制限をして75歳以上からやるとか。そう

いった体制で今ずっと、国の情報も聞きながら、見直ししている段階でございます。接種に対しては北部地

区医師会から、医師１人、看護師３人ですか。これが１班なんですけれども、何班派遣されるのかというの

もまだ把握されていないものですから、それによっては、１日で終わるのか、２日で終わるのか。そういっ

た見込みを一応はしています。場所は今、一番大きな施設、屋内ドームのほうで、最大５班来た場合のシ

ミュレーションとか、そういった感じで今のところは計画しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 超低温冷凍庫の保管場所については、安心はしています。しかし気を抜かずに常に点検をして、実際に接

種が始まれば、気を抜かずしていただきたいと思います。貴重なワクチンを１人分でもだめにすると大変な

ことなると思いますので、その点お願いしたいと思います。 

 そして接種場所のドームは、私も想定はしていました。向こうはいいところに目をつけているなと、私は

思います。といいますのは、間隔をとるということ、専門用語でという言葉をテレビでやっていますから、

すごい最適な場所ではないかと思います。 

 あとはスタッフ、今日の新聞ですけど、ワクチン接種のチームを発足、南風原町が16人体制で、４月から

ですけど、これはもちろん地元の、地元でチームをつくっているみたいです。これについては、伊江村自体

の接種チームを組織するとか。そういうことは考えていませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 
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○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 現在の接種チームなんですけど、伊江村の場合は村の対策本部の中で、ある各部があります。搬送部とか

医療部とか、そういったのがあってワクチン接種の場合は、何部と何部と何部が協力をして受付とか、誘導

係とかそういったものをしましょうということで、正式なチームではないんですけどこの対策本部の中での

部の割当てといいますか。そういった中で今考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 村長、どうでしょうか。先ほど課長からも答弁ありましたけど、ちゃんとした人数はそう多くなくていい

から責任の持てるチームというのを、私は組織した方がいいんじゃないかと思いますけど、いかがでしょう

か。村長の決断はどんなでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 これは確認ですけど、直接医師を含めたチームというのは、これは北部は北部医師会に委託ですから、北

部はできません。うちの医療保健課がやったのは、北部の医師会の注射するときの世話役ですね。そういう

ようなチームの編成はできます。北部は北部医師会が県から委託を受けて、実施はそれぞれ決まっているん

です。注射をうつのは、各診療所ではできないということになっています。だからこの部分を世話してやる

チームの部分は、先ほど言った対策本部になりますが、世話してうまく迅速にできるような世話役のチーム

をつくりますけど、実際医師２人、看護師２人のチームをつくってやるということは、北部は北部医師会が

担うということになっています。ということは、亀里議員がおっしゃるような村の診療所が、ほかのお医者

さんを連れてきてやるということは北部では想定されておりません。ただ南部は、各診療所ごと町村ごとに、

要するに南部の医師会とかこの辺が受けてやるということがありませんから自前でつくらないといけない。

ということをいうと北部はこの北部医師会の努力によって、その辺の接種体制は、ほかの中南部に比べて、

私は体制ができているという部分で、北部医師会に感謝申し上げていきたいという感じで、今の状況の中で

はただこれやっていくと、北部医師会にも限りがありますから、もしできないという可能性も無きにしもあ

らずですが、今のところは北部医師会が北部地区のワクチンの接種は、要するに責任を持って行うというこ

とですので、そういう部分の推移を見守りたいというふうに思っておりますので、現段階では例えば伊江村

の医者、看護師つけて、このチームをやって円滑にやるという部分の考え方は持っていませんし、先ほどあ

りましたとおりワクチンの量がやはり１保管庫に保管できるのが大体1,000個までいかないという話ですか

ら、それを１回やって、また３週間後にやらないといけないですから、結局1,000個では500人ぐらいしかで

きないわけですから、そういう事情もありますから、今のところそういう村でのそういうワクチンを接種す

るチームの編成とかは考えなくて、北部医師会と連携をとりながら円滑にこのワクチン接種ができるような、

その辺の体制づくりは、先ほど医療保健課長が言っていたように、対策本部の中でしっかりやって万全の体

制でワクチンの接種ができるように取り組んでいきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番亀里敏郎議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定に

よって、特に発言を許します。11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 休憩お願いしたいんですけど。 



― 117 ― 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時00分） 

 再開します。 （再開時刻14時03分） 

 ほかに質疑ございませんか。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 同じく歳出22ページ、同じくコロナ関係のものです。細節605．説明の中で医療従事者のコロナワクチン

接種の医師派遣に対する旅費ということで、承知してよろしいですか。一応その補正で10万円取られていま

すよね。ということはそのスタッフが伊江島まで来て、医療従事者に接種するということでよろしいですか。

それではその医療従事者の今回の対象、医療従事者としての対象が何人いるか。今回受ける予定ですね。そ

してその方々が、今言われている次の住民に対するコロナワクチンの接種に向けてのスタッフの中での割合、

全員入っていくのか。私が言いたいのは、そういった方々の中に、医療従事者の中に保健師とかそういう方

も全部入っているのかどうか。それとそのコロナワクチンを受けられる日程、医療従事者はもう決まってい

るのかどうか。その点をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 先に接種を行います医療従事者の人数から行います。診療所スタッフと搬送業務に関わる総務を中心に、

今の現在の総務課、１階の住民課、福祉課、これは対策会議の中での部の役割とかありまして、その搬送業

務に係る職員含めて今、70人ほどを予定しております。医療従事者を含めて、先に接種する人数が、70人と

見込んでおります。この保健師等も含まれるかということでありますが、この医療保健課、診療所のスタッ

フは、ほぼみんな割当てしております。その中でまた最近、県立北部病院にこの伊江島の診療所分のワクチ

ンは届いているらしいんですけれども、この全て70人分が一気に届いているわけではないと。その中でも県

北部を先に接種をして、残りを伊江村、伊是名村、伊平屋村に振り分けするということで、一気に70人分は

打てないので、この70人を３分割といいますか、優先順位を３つに分けてくださいという報告がありました。

３つに分けて提出はしている予定でございます。 

 日程についてなんですけど、昨日でしたか、県のほうから電話があって、どれぐらいのワクチンが残りそ

うなので、来週あたり協議しましょうということであったので、早ければ再来週ぐらいに、第１回目が始ま

るのかと思っています。 

 先ほどの亀里議員との質疑の追加をやりたいんですけれども、先に集団接種を呼びかけて集団接種を先に

やる予定にしています。その後、大体高齢者やって、基礎疾患やって、医療従事者とかやった後に、一般の

方終わりましたと。その後は、診療所で個別接種という流れも予定していますのでということです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費、27ページから35ページまで。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 30ページの農地費、細節559．農業基盤整備促進事業（西部西地区）について、質疑いたします。これ先

ほど説明の中で、水兼農道追加ということだったんですが、距離的にどのぐらいでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時08分） 

 再開します。 （再開時刻14時11分） 
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 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 先ほどの間違ったみたいで、大変すみません。西部西地区の水兼農道、今は完了しているわけですよね。

今年度のやつは。それについて、申し上げたいんですが、西部西地区は、今は段差が結構ありますよね。今

既存の植栽された樹木がありますよね。クロキ、イスノキ、それが大分３メートル以上で大きい木になって

います。そこを水兼農道に今、来年度やる予定ですよね。それが大分こう道路のほうが下がっていきますの

で、これを工事するときに根っこが相当露出するんです。道路との段差が植栽された地盤との差があります

ので、その後ですね。工事完了後、その根っこの露出した部分をやはり覆土してもらわないと。雨の多いと

きだったらいいですけど、中には枯れる状況もあり得るかもわかりません。水が雨が降らないときは。だか

らそこまでやはり現場でそういう契約の中に入っているのかどうか。それをまずお伺いしたいと思いまます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時13分） 

 再開します。 （再開時刻14時13分） 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 現況の先に施工されている林帯道と隣接する農道との段差が高低差があるということで、そこに露出する

んじゃないかということなんですけれども、すみませんこれちょっと、自分の中では境界域を再度、掘って

いるのかと、上げているのか思っているんですけど、これすみません、現場を確認させていただきたいと思

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 言葉では口足らずで、ちょっとわからないかもわかりませんので、ぜひ現場を見て、そういう対処をして

ください。今後ゴヘズのほうに行けば行くほど坂になっていまして、段差が余計に出るところがありますの

で、ぜひよろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６款、ほかに質疑ございませんか。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 歳出29ページの農業振興費の中の18節負担金補助金及び交付金の中の細節114．重要野菜価格安定対策事

業についてですが、この野菜の対策に実施された実績がありましたら、実績をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 この細節114．重要野菜価格安定対策事業でございますけれども、これは農協、生産者で、市町村役場か

ら負担金を出しまして基金を造成して、価格差があるときに補塡する事業でございますけれども、まず県内

産と県外産の野菜に分かれております。まず県内産でいいますと５月、６月、３月にトウガンが５トン。島

ラッキョウが４月から７月で29トン、合計で34トン。これは県内産向けの出荷でございます。 

 県外向けの出荷でございますけれども、４月から３月の間にゴーヤーが５トン、トウガンが４月６月で84

トン、サヤインゲンで14トン、合計103トンの野菜が対象でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ほかに質疑ございませんか。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 歳出33ページ、10目堆肥センター運営費の中の節区分18．細節600．新型コロナ対応地方創生臨時交付金

事業、これは堆肥の販売に対する補助事業と承知していたんですが、719万8,000円の減になっております。

実績では２年度の売上実績等状況の説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 18節の細節600．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業、これは伊江村の臨時創生交付金を受けまして、

コロナ対策として堆肥助成２分の１を助成した部分でございます。実績といたしまして、当初125人を予定

しておりまして、実績として66人でございます。利用人数が50人、申請者が66人で、実績は50人となってお

ります。 

 販売量といたしまして、完熟が9.5トン、中熟が383トン、袋詰めで１万269袋の堆肥センターの実績と

なっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 申請が125人いて、実際利用された方が66人、約半分ぐらいですよね。そしてこれ申請のときのやり方が、

申請時は平常単価315円で支払いしなさいと。そして後日、その分の２分の１の補助金に関しては、後日そ

の分を還付というんですか、その分を返しますと。実際、売り上げが影響を受けている方に、ただでも影響

を受けている方に315円を定価で買いなさいと。そしてその分は後日、返しますというやり方でやられると、

50％までいくのが普通、当然ですよね。普通でしたら、２分の１助成でしたら、最初から２分の１の助成で

金額で提示して、出すのが普通であって、これは補助事業ですから、そういうやり方をやられたかもしれま

せんけれども、農家サイドとしては、売上げは落ちている中で定額で購入しなさいというのは、あまりにも

農家サイドの現状を知らないのではないかと、私は痛感するんです。今現在でも、ちょっと影響ありますよ

ね。 

 令和３年度実際、またこのことをやるのかどうか。それとこの申請のやり方に関して、またこういった補

助事業がある場合、この申請のやり方に関しては再考できないかどうか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 補助事業のやり方ということでございますけれども、通常補助事業は、このコロナ対応地方創生臨時交付

金事業につきましての補助事業でございます。これ通常の補助金もそうですけれども、まずは償還払いをし

たらできなかったのかという質疑だと思いますけれども、償還払いをすると補助金自体が農家の手に渡らな

いということになるんです。お金の流れからすると。ここで２分の１を精算してしまうと、本来なら農漁家

の支援をする補助事業ですので、ただ単に２分の１、安くして売っても、結局、取る分は堆肥センターは直

営ですので、村がとった形になるので、最終的には２分の１の補助金を農家に振り込んだという証拠を残さ

ないといけません。これは補助金の適正化に関する法律でも定められておりますので、今後も法律に基づい

て、しっかりと補助事業とも対応していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 休憩します。 （休憩時刻14時23分） 

 再開します。 （再開時刻14時24分） 

 ６款、ほかに質疑ございませんか。 

 暫時休憩します。 （休憩時刻14時25分） 

 再開します。 （再開時刻14時40分） 

 ６款農林水産業費、質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。36ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。39ページから44ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 住宅管理費、住宅建設費、関連してお伺いしたいんですけれども、今の村営住宅、入るときに電球がな

かったという、普通家を貸すんだったら、電球とかみんなついて貸すのが当たり前だと思うんだけど、電球

は自分で買いなさいという話が出ていますけど、これどうなっているの。普通最初から持ち込みだったのか、

その辺をお伺いします。借りる人が持ってこないといけないの。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 これですね。多分最近の団地の話だと思うんですけど、その話を私たちも聞きました。担当が言うには、

この団地に関しては、もともと電球がなかった。入る人の前ですか。のときもなかったということもあった

ということで、この出た人が取り付けしたのではないかということで、この方が中には自分でつけたもので

すから、電気だけではないですよ。多分灯具も含めて団地を出るときに持っていったということで、とりあ

えず今回、新たに入った人には、これも取り付けしてくださいということを言ったと言っています。私はそ

れに関しましては、議員おっしゃるとおり、やはり入る前から村のほうが取り付けをして、入居者を入れる

のが本来じゃないかと思っていますので、今後こういったことがないように、やっていきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 家に入ったら、電球が外されてなかったという話なんです。これは前にこっちから出た人もそうだったと

言われたらしいんです。だから自分で買ったものだから、自分で持っていったんだと。私はそうじゃなくて、

貸すときには、掃除もするはずだし、悪ければリフォームもするはずだし、電球ぐらいは全部つけて、な

かったらつけて次の人に貸すべきだなと。課長も次からそうすると言っていますけど、これまでも何度かそ

ういうことがあったらしいです。私は初めて聞いたんだけど、「そういうことがあるの」と驚いたんだけど、

これはぜひそういうふうに誰かが出たら、次に貸す前にちゃんと点検をして、電球ぐらいはつけて当たり前

だと思いますので、ぜひそのようにしてほしいと希望します。村長そうじゃないですか。そういうのが実際

にあったわけです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 そういう事例があったというのは、報告もありませんので、今聞いておりますが、建設課長が答弁したと

おり、今後はそういうことがないように対処をしていくということでございますから、そういうことで対応

させていただきたいと思います。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 39ページの細節675．伊江港照明整備事業についてですけど、何年前かわかりませんけれども、一般質問

で伊江港湾内の7.5バースのあの近辺の照明の重要性、また必要性について一般質問をした経緯があります

けれども、あの一般質問との関わりのある伊江港照明整備事業なんでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 この伊江港照明整備事業に関しましては、亀里議員おっしゃるとおり、あの伊江港の7.5バースから来た

手前に来るバースを含めた実施設計業務の予算計上でございました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 ぜひ課長、この事業は私、常に夜になると見ますので、港湾の重要性感じていますので、積極的に取り組

んでいただきたいと思います。安堵しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時45分） 

黙  禱 （東日本大震災） 

 再開します。 （再開時刻14時47分） 

 ８款土木費。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 42ページ、2目住宅建設費、細節367．伊江村住宅リフォーム支援事業について、質疑いたします。これに

ついては、減額なんですが、実績をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 実績は、平成26年度から始めていますけど、平成26年が40件、平成27年度が46件、平成28年度が30件、平

成29年度が21件、平成30年度が32件、令和元年度が19件、今年度は12月22日時点で14件となっております。

去年度、前年度から若干件数が減ってきている状況でありまして、少し落ちついているのかと思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 これ次年度分の予定もされていたと思うんですが、マイナス350万円余りの減額でありますが、課長の答

弁では、「落ち着いているのか」という話でもありますが、これは何かもう何といいますか。再度、周知す

るという方法はとらないといけないと思いますが、どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 例年600万円の予算を計上しております。昨年度からこの３月定例会の補正予算で減額補正して、今年度
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も一応減額補正ということでありまして、次年度の予算を若干抑えて計上しております。議員お説の周知、

今後毎年、４月、５月の広報誌には、住宅リフォームの申請の手順、その辺を掲載しておりますので、それ

も含めて、もっと周知できるような方法があれば周知していきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 周知と言ったのは、私もずっと利用しようかなと思っていたんですが、立場上、人よりは先はいかんのか

なと思って、遠慮していたらついつい終わってしまうというような状況が常にありまして、途中でそういう

状況がわかれば、また再度申し込みするという形も出ると思いますので、そこらをぜひ検討して、よろしく

お願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款消防費。45ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。47ページから57ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 48ページの一番上の116．小・中学校英語教育支援業務委託料、これが何かやる予定だったけど、今年は

やらない。来年からするんだということになったと説明していましたけれども、学校現場の都合によってや

らなくなったのか。村当局の姿勢によってやらなくなったのか、その辺をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 先ほどの説明でもちらっと触れさせていただきましたが、今回当初、計画しておりましたものがやらなく

なった理由につきましては、まず学校の先生方、小学校の先生方、英語教育が始まる先生方への指導方法の

支援ということで、そういうマニュアルを計画しておりましたが、実際、小学校の先生方のヒアリングを行

いました。実情今、伊江中の赤嶺教頭のほうが小学校の英語指導についても、大分協力をいただいて、ある

程度の指導方法であったり、そういった取組みの内容を分かりやすく指導助言していただいております。 

 今回、教育委員会のほうで計画しておりましたこの指導マニュアルが、学校の先生方にお伺いすると、結

構高度でなかなか最初から入りにくいという御意見がございました。なので、もうちょっと様子を見て、そ

れの指導、熟度に応じて導入していこうという結論に至った次第です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 島の子どもたちの英語教育のためにやるわけです。学校現場の先生方の都合によってやらないというので

あれば、「おかしい」のではないかと私は思うのです。というのは、教育委員会としての姿勢として、「これ

はやるんだ」と、学校現場に「これは村としてやるようになったから、やらなければいけない」という指導

をすべきであって、学校現場が「まだやりたくない」「まだ早い」と決めるようなものではないと。子ども

たちの教育のためにやるわけだから、子どもたちの英語教育が遅くなるわけです。じゃあ、他の市町村では

どうなっているんですか。これ全国でやるようになっているんじゃない。おのおののあれなのか。その辺を

お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 当然、新学習指導要領に基づいて、全国一斉に英語教育が三、四年生、五、六年生の外国話科、外国語活

動というものが全国一斉にスタートしております。ここでいう、英語教育の支援のこういったマニュアルづ

くりというのは、伊江村独自でこういった体系をつくろうということでのマニュアル化の検討ということで、

当時計画をしていたものであります。決して、子どもたちのそういう指導教育がそこで損なわれるというも

のではなくて、どういうふうな指導方法というような、先生方の教え方のマニュアルのほうを整備していこ

うというのが当初の考え方でありまして、それが学校のほうに馴染むかどうかというところの検討した結果

ということで、決して子どもたちに不利益が出るわけでもなく、そういった指導体制で今現在、やっている

という状況でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 不利益になっていないというのであれば、やらなくてもいいというふうにしか聞こえない。村教育委員会

として、こうこういうものはやるんだという方針を決めたら、学校現場に対してもちゃんと方針を決めたん

だからやるべきだという方向でやるのが本当じゃない。と私は思うんですが、その辺はどうなっています。

基本じゃないそれは。教育委員会がこれこれをこの年度でやるんだと決めてやるのを、学校現場の意見が

あってストップしたということは、不利益を与えていないというんだけど、先生方を教育するということは、

より子どもたちに、よりよい教育を受けさせるためなんですよ。これをやらなかったということは不利益に

なるんです。遅くなるんです。ただでさえ、離島、伊江村の教育、前に行っているわけではないし、遅れる

わけだから、その補完をできなかったということは、当然不利益を子どもたちに与えたと私は思うんだけど、

その辺、基本がなっていないんじゃないのと私は言いたいわけです。決めたのをやらないというのであれば、

この辺はどうですか。教育長。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 これは昨年といいますか、令和元年度から準備を進めておりました。これはその都度、講師料として準備

をしていたわけなんですけれども、コロナによって、東京からなかなか来ることができなくなりました。最

初、出だしもこういう指導方法だということで、先生方と調整をして、この事業を始めていかないといけな

いんですけれど、この準備もできない状況でありました。進んでいる中で途中からというのは、非常にまた

難しいもので、コロナによって調整がうまくいかなくて、これについては今、中学校の教頭先生が各学校に

行って、英語の指導、幼稚園から今やっております。中学校の子どもたちを活用しながら、読み聞かせ等を

やりながら、それに代わるものを今、進めておりますので、また必要なときにはまたやっていければと思っ

ております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10款、ほかに質疑ございませんか。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 歳出56ページ、体育施設費の中の12節委託料、細節が652．総合運動公園整備事業屋内体育館施設の2,000

万円の減額でございますが、この減額の内容としまして、入札残とか、執行残なのかどうか。内容を伺いま

す。あわせて次のページの14節工事請負費のほうも5,391万6,000円の減額ですが、そこのほうもどういう内
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容なので、減額になったのか。工事請負費は工事の金額によって、さらにかなりの額があると思いますので、

これも入札残なのか、内容をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 細節652．総合運動公園整備事業についてでございますが、まず先ほどの説明で、詳しい説明を申し上げ

ることができなくて、大変失礼いたしました。議員御質疑に、まず委託料の2,000万円の減の理由を御説明

させていただきます。当初、今年度、体育館、体育施設整備の中で委託料として、磁気探査業務のみ今年度

で完了ということで、予算を計上しておりました。磁気探査の完了は年度をまたがって今、６月予定という

ことになり、精算払いということで、今年度内の執行が見込まれず、予算減をして、令和３年度に支出する

ということでの減額でございます。一応、委託料297万円、一応執行しております。こちらにつきましては、

今年度、総合運動公園の計画見直しの策定業務を行っております。こちらは、平成25年度に策定しました総

合運動公園の全体実施計画というものがございます。今後、今工事中の屋内体育施設、それと野球場のサブ

グラウンド、令和３年度にできます。これの附帯施設につきましては、当時この平成25年度に策定した全体

計画に入っていない計画でございます。こちらの部分をある程度、今年度防衛局と調整をしまして、今現状

の変更で変わる部分をもう一度整理してほしいということで、この実施計画の見直し業務を今年度実施して

いるところでございます。 

 続いて14節の工事請負費でございますが、こちら工事に関するものでございまして、減額の理由につきま

しては、全体工事費の20％について、今年度、令和２年度の支払いということで、残り80％については、令

和３年度支払いということで、その相応分の減額措置となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 委託料につきましては、磁気探査の令和３年度で精算払いなのか。そういう状況だと思いますが、令和３

年度のほうにもちゃんと予算が確保されているのか。ということと。 

 工事請負費につきましても、令和３年度の予算に新年度の予算にちゃんと確保されているのか、お伺いし

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 この２年国債の事業でございますので、今年の減額、次年度の予算計上というのは、令和３年度分は、３

年度に計上をしているところであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 先ほど国債ということでありますが、やはり国債するときは、この令和２年度分、令和３年度分というよ

うな予算計上が、当初からわかるのではないかと思うんですが、そういう計画があったときには、初めから

当初予算のときには債務負担という、国債という計画ではなくて、途中から変わったのかということである

のか、伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 こちら屋内体育施設の整備事業につきましては、当初から２年国債の債務負担行為で工事を実施するとい

う計画でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 前に伊江小学校の旧教員住宅、取り壊しするのか。あるいは残すのかという議論があったんだけど、朝散

歩してみると、道路側の一番東の２階の部屋に明かりがついたり、ついていなかったりしているんだけど、

誰かいるのかどうか。 

 それと、国県との調整はどうなったのか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 ただいまの旧伊江小学校の教員宿舎の今の状況でございますが、今教員宿舎のほうにＡ棟のほうに、お二

人入居しています。この県との調整、今後の活用等含めた調整につきましては、去る３月２日の日に、伊江 

中の教員宿舎の工事のヒアリングを含めて、お話をさせてもらいました。村としての考え方というのをお伝

えしながら、どういった形で村としての活用ができるかという話をしてきましたが、当然これは県の判断に

委ねるものではなくて、文科省との調整というのも当然必要になってきます。どのような形で財産処分をし

て、壊さずに活用できるかというところを、まず御相談をして、今後また文科省とのいろいろやりとりをし

ながら、どういうふうな形でやれるかというところを、まだ相談し始めたという状況で、結論はこれからと

いうことでよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 教員宿舎はもう新しい宿舎ができているわけです。人も入っているということからすると、取り壊すので

あれば、年度内で取り壊わされるのかと、私は思っていたもので、あまり壊さないから調整の話はできたん

だと思っていたんです。これからだということですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 はい。これからの調整ということで、いろいろとクリアすべき課題というのがあるということで、これか

ら鋭意、調整していきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかにございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第10号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号については、委員会付託を省略することに決定しました。 
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 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 「討論なし」と認めます。 

 これから議案第10号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第８号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第８号）は、原案の

とおり可決されました。 

 進行します。 

 日程第２ 議案第11号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第11号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ480万円を減額し、歳

入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ３億6,770万9,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、医療保健課長から説明をさせますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 では事項別明細書、歳入１ページをお願いします。１款１項１目診療手数料、細節102．国保分480万円の

減額でございます。これは指定難病患者の転院などによる減額でございます。 

 歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目診療所事務費382万9,000円の減額でございます。１節報

酬から８節旅費、18節負担金補助金及び交付金は、実績見込みによる減額でございます。そのうちの３節職

員手当等、細節６．特殊勤務手当6,000円は、ＰＣＲ検査時の手当、看護師２人分でございます。10節需用

費、細節６．修繕料12万円は、医師住宅の浄化槽の修繕が必要ということで計上しております。11節役務費

は、電話通話料に不足が見込まれるため10万円の計上と、12節委託料、細節117．デジタルＸ線診断システ

ム保守管理委託料に不足が見込まれますので、35万1,000円の増額。それと13節使用料及び賃借料、細節８．

借上料につきましては、診療所周辺及び医師住宅の周辺の木の伐採をしたく、20万円の計上をお願いいたし

ます。 

 ２目透析センター事務費97万1,000円の減額でございます。10節需用費、細節５．光熱水費で水道料に不

足が見込まれるため、16万9,000円の増額、細節６．修繕料で透析センター施設の浄化槽放流ポンプの修繕

に10万円の計上をお願いいたします。 

 次の２ページ、18節負担金補助金及び交付金が63万円の減額でよろしくお願いします。 

 以上、議案第11号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、歳出一括して質疑を許します。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第11号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託
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を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第11号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第12号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第12号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の、提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ3,027万6,000円を減額

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億247万円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算の

補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算

補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。４款２項１目災害臨時特例補助金319万7,000円の増額

であります。コロナウイルスに起因する国保税の減免対応によるものです。減免対応した額の全額は、国、

県にて全額財政措置することになっており、今回の増額は概算による国からの交付によるものです。３月１

日現在で、村内49件の減免実績があり、令和元年度５期分の減免額は65万1,100円、令和２年度分について

は、389万円の実績となっております。減免申請の受付は、この後３月31日までとなっているため、引き続

き対応してまいります。 

 次のページをお願いいたします。６款１項１目保険給付費等交付金3,134万1,000円の減額であります。１

節普通交付金3,050万円の減額は、療養の給付並びに高額療養費等の実績見込みによる減。２節特別交付金

の保険者努力支援分については、県からの交付決定通知によるものであります。 

 次の３ページをお願いします。８款１項１目一般会計繰入金213万2,000円の減額であります。２節職員給

与費等繰入金は、事務経費の実績見込みによる減。３節出産育児一時金繰入金も実績見込みによる減額であ

ります。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目一般管理費73万2,000円の減額は、３節から18節まで、

事務実績見込みによる計上であります。２目連合会負担金は、職員給与費と繰入金で対応するための財源組

替えであります。 

 次の２ページをお願いします。２款１項１目一般被保険者療養給付費2,000万円の減額、３目一般被保険

者療養費の50万円の減額、５目審査支払手数料16万9,000円の減額は、全て実績見込みによる減額であり

ます。 

 次の３ページお願いします。２款２項１目一般被保険者高額療養費1,000万円の減額は、療養の給付費等
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と同様に実績見込みによる減額であります。 

 次の４ページをお願いします。２款４項１目出産育児一時金210万円の減額は、当初予算時で10人を想定

していましたが、実績見込みにより５人の実績見込みでありますので、その分減額しております。２目支払

手数料は、出産育児一時金の実績に伴う減額であります。 

 次の５ページをお願いいたします。３款１項１目一般被保険者医療給付費分は、歳入での国庫補助金を充

当したことによる財源組替えでございます。 

 次の６ページをお願いします。６款１項１目保健衛生費22万9,000円の減額であります。11節役務費は、

それぞれ事務実績による減額であります。 

 次の７ページをお願いします。６款２項１目特定健康診査等事業費42万3,000円の減額であります。８節

旅費から11節役務費まで、事務実績による減額。12節委託料につきましては、健康診査後に外部委託による

特定保健指導を実施していますが、コロナウイルスの影響により、リモートでの開催などを踏まえ、伊江村

への渡航回数を減らしたことによる実績の減でございます。13節使用料及び賃借料、18節の細節101．は、

事務実績による減額。102．の二次健診受診補助金は、特定健診・保健指導の減に伴い、中間評価対象者の

実績減によるものでございます。 

 次の８ページをお願いします。７款１項１目基金積立金387万8,000円の増額は、本補正予算の財源調整に

よる措置であります。 

 以上で、令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入一括して、質疑を許します。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 歳入１ページの歳出101．災害臨時特例補助金、先ほどの説明で49人が対象ということがありました。こ

の49人の業種別、わかればお伺いします。 

 それとこれはコロナ関係によって、事業が落ちたためのそれに対する給付というか、補助金だと承知しま

すが、令和３年度のそういった補助金があるのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ただいまの業種別については、正確な資料、数値の資料はいま手元にございませんので、後ほど資料とし

てお配りしたいと思っています。ですが主には民泊関係の方々が多いということでございます。 

 ２番目のこの令和３年度に向けて、同様な減免の制度があるかどうかについては、現在のところ国、もし

くは県から、そのような新たな減免制度の創設といいますか。もしくは延長、そういったものの情報は今の

ところ、こちらのほうにも入っておりません。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 歳入、質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。次に歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款総務費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款保険給付費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款国民健康保険事業費納付金。〔「進行」の声あり〕 
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 進行します。６款保健事業費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款基金積立金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第12号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第12号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第12号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第12号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第13号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題といたし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第13号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ83万3,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,830万9,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項２目普通徴収保険料、滞納繰越分の33万

8,000円の減額は、不納欠損の実施によるものです。滞納者お１人で、生活状況等を勘案し、また後期高齢

者医療広域連合とも協議し、決定したものであります。 

 次の歳入２ページをお願いいたします。４款１項１目事務費繰入金26万2,000円の減額は、歳出に係る事

務費実績の減により一般会計からの繰入れを減額するものであります。 

 次の３ページをお願いいたします。６款５項２目雑入の23万3,000円の減額は、医療費適正化等推進事業

の中止に伴う減額であります。長寿健診終了後に広域連合が抽出した対象者10人ほどに、外部からの管理栄

養士などが直接、自宅を訪問し、保健指導や栄養指導などを行い、生活習慣病の予防を図る事業であります

が、コロナウイルスの情勢により延期等を余儀なくされ、その後の日程の確保が難しくなり中止したための

減額であります。 

 次の歳出１ページです。１款１項１目総務管理費の49万8,000円の減額であります。１節から13節まで、

実績見込みによる計上でありますが、１節報酬の増額は、沖縄県後期高齢者医療広域連合よりマイナンバー

カード取得促進の案内が３月上旬より送付されております。カード交付申請に係る事務補助員を増員し、対

応するための増額であります。７節報償、11節役務費、12節委託料の医療費適正化推進事業は、先ほど申し
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上げたコロナウイルスの情勢により中止したことによる減額。12節の細節101．については、新基幹システ

ムの移行に伴い、一般会計において保守費用を計上しているための減額であります。その他の科目について

は、実績見込みによる減額であります。 

 次の２ページをお願いいたします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金33万8,000円の減額は、

歳入で減額しました不納欠損分の後期高齢者医療広域連合への納付金を減額するものであります。 

 次の３ページをお願いいたします。４款１項１目予備費3,000円の増額は、本補正予算の財源調整による

措置であります。 

 以上で、令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 歳入一括して、質疑を許します。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。次に、歳出一括して質疑を許します。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第13号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第13号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第13号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採決いたします。

お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第13号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第

３号）は、原案のとおり可決されました。 

 進行します。 

 日程第５ 議案第14号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第14号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第２条 予算第４条括弧書中「資本的収入額が資本的支出額に不足する額3,718万7,000円」を「資本的収

入額が資本的支出額に不足する額4,280万7,000円」に改め、資本的支出の予定額を次のとおり補正をしたい

と思います。資本的支出第41款１項建設改良費、既決予定額2,548万2,000円に、補正予定額が564万円、計

3,112万2,000円に定めたいと思います。 

 なお、本予算については、資本的収入支出の資本的支出のみの補正となっております。 

 詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いを申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 それでは御説明申し上げます。２ページの実施計画明細書をお願いします。 

 資本的収入及び支出、41款建設改良費の564万円の増額補正については、去った12月末に発生した爆弾低
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気圧の影響で高波の襲来により湧出水源の集水ポンプ室のドアが破壊され、揚水ポンプが使用不能になる被

害を受けました。そのポンプの取替えの計上で、２目配水設備費の各節トータル338万円を減額し、１目送

水設備費の工事請負費へ組み替える補正計上でございます。なお、不足額については過年度分損益勘定留保

資金で補塡します。 

 以上で、令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。資本的収入及び支出、質疑を許します。 

 質疑ございませんか。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 先ほどの説明の中で湧出水源のドアが破損したということですが、今からまた台風シーズン等が来るんで

すが、その周辺の消波というんですか、波に対する対策も今回の工事に入っているのかどうか。もし入って

いなかったら、次に向けてそういった消波工ですか。そういったものを検討する必要はないですか、お伺い

します。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 消波的対策は例えば護岸の消波ということでしょうか。その対策は今回の工事では見てなくて、なるべく

早く集水ポンプ、集水したいものですから、まずドアの強化と入り口のドアの強化と中のポンプの揚水ポン

プの取替えのみを今、考えているところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第14号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第14号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第14号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）について、採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第14号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）につい

て、原案のとおり可決されました。 

 日程第６ 議案第15号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第15号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第２条、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正をしたいと思います。収

益的収入、11款船舶運航事業収益、既決予定額が９億2,541万円に、補正予定額が２億6,037万3,000円の減

額で、計で６億6,503万7,000円と定めたいと思います。 
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 収益的支出、21款で船舶運航事業費用、既決予定額が９億2,541万円から、補正予定額が6,691万5,000円

を減額し、計８億5,849万5,000円に定めたいと思います。 

 第３条、予算第４条に定められた資本的収入及び支出の予定額を、次のとおり補正をしたいと思います。

資本的支出、41款資本的支出、既決予定額が18億5,532万円、補正予定額が1,345万9,000円の減額、計18億

4,186万1,000円に定めたいと思います。 

 詳細につきましては、公営企業課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いを申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 御説明申し上げます。３ページの実施計画明細書をお願いします。収益的収入及び支出の（収入）、11款

１項１目１節旅客運航収益１億6,569万円の減額、２節自動車航送収益5,242万円の減額、４節貸船収益350

万円の減額計上につきましては、コロナ禍の影響を受け、入客の減少など、実績による減額補正でございま

す。２項３目２節国庫補助金3,992万1,000円の減額につきましては、令和２年度分、対象期間令和元年10月

から、令和２年９月までの離島航路運営費等補助金で、損益赤字額２億5,051万9,518円に対し、国分5,037

万9,000円の事前内定通知を受け、当初予算との差額分を減額補正としております。なお、県村分は、令和

３年度予算に計上する制度でございます。４目１節県委託金115万8,000円の増額計上につきましては、本部

港の立体駐車場を含む、伊江港の管理委託料で実績見込みによる計上でございます。 

 支出に移ります。21款１項１目17節賃借料6,291万5,000円の減額につきましては、昨年10月末にぐすくの

買取りが完結したことから、リース料の実績による減額補正でございます。24節手数料については、民泊修

学旅行、観光客の落ち込みで、旅行者に対するクーポン手数料400万円の減額計上でございます。 

 次の４ページをお願いいたします。資本的収入及び支出の（支出）、41款１項４目船舶購入費につきまし

ては、ぐすくの購入残を減額計上としてございます。 

 以上で、令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、款ごとに質疑を許します。 

 収入11款、３ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 国庫補助金について、伺います。営業収益では大幅な赤字になっているんですが、この補助金、既決予定

額、補助金の国庫補助金9,000万円余りの予定が5,000万円余りに減額されているということですが、この国

庫補助金の算定は赤字分について、どの何パーセントを補助するとなっていますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 国庫補助については、何パーセント補助というわけではなくて、日本全国を網羅して、国庫補助に対する

減額があるらしいんです。それで国の試算方式による伊江村の例えばフェリーの運航状況、それによって決

まるそうです。ただし、残りの県負担分、その負担分に対しては国庫補助金の赤字補塡分から、赤字損益分

から国庫補助を引いて、残りの分を３分の２は県、３分の１は村ということで、補助率が定められており

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 よろしいでしょうか。ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。支出21款、質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。資本的収入及び支出、款ごとに質疑を許します。支出41款。質疑ございませんか。〔「質疑

なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第15号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第15号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻15時45分） 

 再開します。 （再開時刻16時00分） 

 日程第７ 議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ86億3,000万円と定めたいと思いま

す。２項で、歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたい

と思います。 

 （地方債）第２条 地方自治法第230条第１項の規定により起こすことができる地方債の起債の目的、限

度額、起債の方法、利率及び償還の方法は、「第２表 地方債」によりたいと思います。 

 （一時借入金）第３条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、５

億円と定めたいと思います。 

 （歳出予算の流用）第４条 地方自治法第220条第２項ただし書の規定により歳出予算の各項の経費の金

額を流用することができる場合は、次のとおりと定めるものとします。 

 （１）各項に計上した給料、職員手当及び共済費に係る予算額に過不足を生じた場合における同一款内で

のこれらの経費の各項の間の流用といたします。 

 ６ページをお願いいたします。第２表 地方債。７節臨時財政対策債、4,200万円、10節辺地対策事業債

で７億2,150万円、12節公共事業等債で2,700万円、13節の緊急防災・減債対策事業債で１億3,330万円、14

節の公営企業債で890万円、合計９億3,270万円を、起債の方法、利率、償還方法に基づき借入れをして事業

を執行してまいりたいと考えております。 

 また令和３年度の予算内訳等に少し説明をしたいと思います。令和３年度の予算額は86億3,000万円で、

前年度と比較して金額で11億5,400万円の増、伸び率で約15.44％となっております。歳入では、村税から地

方特定交付金については、コロナ禍の影響を見込み505万5,000円の減額、地方交付税で、地方財政計画ある

いは令和２年度の実績を勘案し、１億円の増を見込み、国庫支出金ではまちづくり支援事業や民生安定事業
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で７億4,873万円の増、一方、県支出金では中層型浮漁礁の更新を図る水産環境整備事業や、伊江中教員宿

舎整備工事により、新規事業による押上げはあるものの、西保育所建設の完了に伴い、一括交付金の特別枠

分の減額が大きく響き１億2,445万2,000円の減額となっております。 

 また、過去にない大型予算に対応するため、財政調整基金から６億2,075万2,000円をはじめ、５基金から

８億4,015万2,000円を繰入れております。対前年比7,808万7,000円の増であります。さらに辺地債で７億

2,150万円をはじめ、５つの制度債を活用し、９億3,270万円の借入れを計画し、財源を確保したため、村債

は３億6,050万円の増となっております。 

 歳出では、総務費で防災無線放送施設整備の２億9,966万5,000円の増や、基金積立の増により４億8,954

万9,000円の増、民生費は保育所建設の完了により４億8,054万9,000円の減、衛生費はコロナ対策関連事業

費、診療所繰出金などの増額により5,102万1,000円の増、農林水産業費では、農地保全整備や農業集落排水

事業で増額になったものの、畜産総合施設整備の２億4,321万1,000円の減額により、トータルで１億1,655

万1,000円の減となっております。商工費は、ゆり祭り誘客事業や観光防災強化事業の終了などにより2,140

万4,000円の減。土木費は聖苑外壁改修工事、Ｅ＆Ｃセンター補修工事、西江上地区排水路施設整備などで

5,931万9,000円の増。教育費は総合運動公園整備事業、屋内体育施設、野球場、サブグラウンド、伊江中学

校教員宿舎、西小ブロック塀改修、伊江島考察史現代語版刊行、伊江中マイクロバス購入などにより、13億

953万5,000円の増、公債費は元金償還で1,584万5,000円を増え、総額で1,222万円の増であります。諸支出

金は船舶会計補助金、離島航路維持改善事業、村補助金の増により、3,982万2,000円の増となっております。 

 なお、コロナ対策関連事業費として、5,886万1,000円を衛生費のワクチン接種体制事業で2,237万9,000円

をはじめ、商工費、消防費、教育費にそれぞれ計上をしているところであります。 

 以上で提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第４号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。９番 内田竹保議員。 

○ ９番 内 田 竹 保 議員 

 今回、初めての予算審議の試みでありまして、どこまで質疑をしたらいいのかと戸惑いもありますけど、

村長の施政方針の中で14ページになりますが、（７）住環境整備について、道路は、住民が快適な生活を送

るうえで大切な社会基盤であり、その整備はとても重要でありますと、今年度も調整交付金事業による西江

上地区排水路整備をはじめ、各区から要請のある村道・農道維持補修整備や交通安全施設整備を引き続き実

施し、村民の良好な生活環境づくりに取り組んでまいります。ということで、施政方針の14ページにありま

す。ここで道路行政について、伺いいたします。 

 生活用道路あるいは農道あたりも大分整備をされて、快適な暮らしといいますか、それは進んでおります

けれども、一部によってはその農道がまだ未整備なところがあるんです。例えば場所的にもよりますけれど

も、東江前、向こうはハマチバルなんでしょうかね。内田徹さんの牛舎があります。その両サイド道路がま

だコーラルなんです。もう１か所は、ホースパークがありますけれども、この中間の道路があるんです。野

球場ともう一つ東側の中間、ここもコーラルがあって、これはこの地域の地権者の皆さんからも早く整備が

できないのかなということで要望がたくさんあります。ですからその辺も取り組んでいただいて、ぜひそう

いった地区を調査をしていただいて、これは各区長からの要望というような文言もうたわれていますけれど

も、それだけの要望があるわけですから、この２か所、３か所については、３本の線については、私以前に

も前の課長のときからもお願いしたんですが、そのお願いした翌日に、遠くから見たんですが、現地を確認

していたんです。もう３年ぐらい前になりますか。もうそれで道路ができるのかなという高い関心を持って
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期待をしましたけれども、いまだにその３本の道路はまだコーラルの状況でありますから、各地域をよく確

認をしていただいて、ぜひそういった要望のあるところは早めに整備をしていただきたいと思います。 

 ここはもう一つ申し上げますと、やはり今牛どころの島でありまして、今はセリ市場の東側にラウンダー

が整備されていて、調教あるいは運動、もうラウンダーにトレーラーに積んで持っていけばいいんですが、

なかなか牛はそのコーラルとか、あるいは排水の蓋、そこからは歩かないんです。アスファルト道路からは

どんどん歩きますけど、そういった関係もありますから、この３本の道路についてはぜひ早めに整備をして

いただきたいということを申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 内田議員からの農道の整備についての現状については、認識をしているところであります。私が思うに多

分、要するに国営地下ダムが終わって、かんがい排水事業を終えて、そののちに農地防風林の整備をしなが

ら、水兼農道で整備をしていくというような基本的な考えの下に、ずっとこう道路の整備はやってきている。

要するに農道のときには、かんがい排水事業の工事費も非常に安く済みますし、そういう部分でこの周辺農

地の皆さんには、非常に御不便もかけておりますが、そういうかんがい排水事業の施工の問題とかあって、

そういうところはこのずっと、かんがい排水事業の管路の敷設が終わって後、団体営の農地防風林事業の中

で植栽をしながら、なおかつ水兼農道で舗装をしていくというような基本的な考え方の下に、これまで農地

周辺の道路については、整備を図って来ているところであります。 

 今の西江上の公民館の西側の部分は、舗装は全然しておりませんが、今は県営の工事中ですから、その辺

が終われば何らかの農地、防風林かあるいは村の道路事業の中で、年間何本かの長期計画を立てて道路を整

備していく。そういうような長期計画を策定していく時期にもきていると思っております。基本はそういう

かんがい排水事業の管路の敷設の工事を優先したために、若干遅れているとことをぜひ理解していただきた

いと。それと今内田議員がおっしゃるその地区については、ぜひその辺の周囲の受益地区はどれぐらい

か……。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻16時13分） 

 再開します。 （再開時刻16時13分） 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 農地防風林では、団体営の農地防風林の事業は、大体500ヘクタールの中であれば、植栽もしながらそう

いう水兼農道で道路の整備もできますから、今東江上から、東江上第１、第２、第３とこうこう来ていてい

ますけど、その辺の部分はうちらの考え方では、どんどんこうして東江前に移っていく可能性、計画を持っ

ていますが、そういう部分であればここの地主の皆さんの総意といいますか。その辺をまとめていただいて、

この地区は早めに団体営の農地、防風林事業を実施していただきたい。地主の了解があれば500タール以上

まとめて、そういう植栽もしながら水兼農道のような道路の工事もできますから、ひとつの手段としてその

辺もあるということで理解をしていただきたいと思っております。これとかんがい排水事業が多分終わって

いますから、今後長期的な道路整備として、道路の長期的な整備計画は建設課ですから、建設課の中で５年、

10年に向けての道路整備をしっかりと計画を立てて、その中で計画的な優先順位をつけながら、道路の整備

には今後あたってまいりたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 進行します。 

 日程第８ 議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 申し訳ありません。診療所会計の提案理由に入る前に、先ほどの一般会計の提案理由の中で、歳出では、

総務費で防災無線放送施設整備の２億9,966万5,000円の増や、基金積立の増により「４億8,954万9,000円の

増」と申し上げましたが、正しくは「３億1,318万7,000円の増」ですので、訂正をさせていただきます。 

 議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ３億4,980万円と定めたいと思いま

す。２項で歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと

思います。 

 （一時借入金）第２条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、

1,000万円と定めたいと思います。 

 なお、今回の診療所特別会計補正予算につきましては、令和３年度は３億4,980万円として、対前年度比

から2,180万円の増額となっております。その増額の主な理由につきましては、施政方針にも述べておりま

すが、５月からの常勤医師１人を確保して、２人体制などに移行する人件費に係る予算と、診療に係る医薬

材料費やＸ線、ＣＴ装置の新規リース料に伴う増額となっております。 

 歳入では、診療事業収入で980万円の増を見込んでおります。人件費率等の増を見込んで一般会計から繰

入金は7,500万円を予定をしております。対前年度に比べまして1,200万円の増となっております。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第５号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 休憩します。 （休憩時刻16時19分） 

 再開します。 （再開時刻16時21分） 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 進行します。 

 日程第９ 議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算を議題とします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ９億6,670万円と定めたいと思いま

す。２項で、歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたい

と思います。 

 （一時借入金）第２条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、

5,000万円と定めたいと思います。 

 （歳出予算の流用）第３条 地方自治法第220条第２項ただし書きの規定により歳出予算の各項の経費の
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金額を流用することができる場合は、次のとおりと定めたいと思います。（１）各項に計上した給料、職員

手当及び共済費に係る予算額に過不足を生じた場合における同一款内でのこれらの経費の各項の間の流用と

したいと思います。 

 全体概要について、申し上げたいと思います。令和３年度の国民健康保険特別会計の予算は、令和２年度

予算より1,370万円の増額となっております。歳入面ではコロナの影響による収入減により、国民健康保険

税を前年度比、約200万円の減額を見込んでおります。 

 歳出では、国が推奨する国保標準システムの導入などによる事務費が増額のため、一般会計からの事務費

繰入金を2,223万3,000円増額し、3,837万2,000円としております。また村から県へ納める納付金は、前年度

比、約800万円の減額となっております。国保会計における慢性的な収支不足により、一般会計から前年度

と同額の2,000万円を繰り入れし、あわせて国保基金繰入金を前年度1,425万円から、2,000万円と575万円増

額し、令和３年度の国保会計の予算の編成をしているところであります。 

 以上、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第６号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 進行します。 

 日程第10 議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ6,630万円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと

思います。 

 （一時借入金）第２条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、

3,000万円と定めたいと思います。 

 全体概要について、申し上げます。令和３年度の後期高齢者医療特別会計予算は、令和２年度予算より

150万円縮小となる予算となっております。歳入面では被保険者数が減少していることに伴い、保険料や制

度的な一般会計からの繰入金など、前年度比で減額しているところであります。それに合わせ歳出面でも事

務費経費が広域連合の負担金も減額して予算を編成しているところであります。 

 以上で、概要説明を申し上げ、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第７号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 進行します。 

 日程第11 議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 
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 （業務の予定量）第２条 業務の予定量は、次のとおり定めたいと思います。１．給水栓数2,707栓、２．

年間総給水量、一般用水で49万6,800㎥、営業等用水で12万1,095㎥、基地用水で3,105㎥、合計で62万1,000

㎥を年間の総給水量と定めたいと思います。 

 （収益的収入及び支出）第３条 収益的収入及び支出の予定額を、次のとおり定めたいと思います。収入、

第11款、水道事業収益１億9,473万1,000円。支出、第21款、水道事業費用１億9,473万1,000円と定めたいと

思います。 

 （資本的収入及び支出）第４条 資本的収入及び支出の予定額は、次のとおり定めたいと思います。資本

的収入額が資本的支出額に対し不足する額3,694万2,000円は、過年度分損益勘定留保資金で補塡するものと

いたします。 

 収入、第31款、資本的収入12万7,000円。支出、第41款、資本的支出3,706万9,000円。 

 （一時借入金）第５条 一時借入金の限度額は、2,000万円と定めたいと思います。 

 （議会の議決を経なければ流用することができない経費）第６条 次に掲げる経費については、その経費

の金額を、それ以外の経費の金額に流用し、またはそれ以外の経費を、その経費の金額に流用する場合は、

議会の議決を経なければならない。（１）職員給与費1,665万8,000円、（２）交際費が５万円と定めたいと思

います。 

 概要を少し述べたいと思います。水道事業の収支に関しましては、先ほど申し上げました給水予定量に基

づいて予算を編成しているところでありますが、総じて、コロナ禍の影響もあって、対前年よりは予算が減

額の予算となっております。462万5,000円の減額の予算となっております。その中で、令和３年度の資本的

支出で計上しております実施予定のアセットマネジメント、資産管理については、厚労省が全ての水道事業

において実践することを推奨するもので、計画的に水道施設を更新するために調査する。実施する重要なも

のと伺っておりますので、これによりまして、持続可能な水道事業の実現に向けて取り組んでまいりたいと

思っております。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第８号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 進行します。 

 日程第12 議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （業務の予定量）第２条 業務の予定量は、次のとおりとしたいと思います。船舶在籍数、いえしま975

トン、ぐすく987トン。年間運航回数（１）伊江～本部、定期運航回数1,550回、（２）同上 臨時運航回数

を50回、定期航路外を10回として、計1,610回の運航回数と定めたいと思います。 

 年間輸送人員及び自動車航送台数、（１）旅客輸送人員、（延）48万6,000人、（２）自動車航送台数（延）

８万台。 

 １日当たり輸送人員及び自動車航送台数、（１）輸送人員1,331人、（２）自動車航送台数で219台。 

 （収益的収入及び支出）第３条 収益的収入及び支出の予定額は、次のとおりと定めたいと思います。収

入、第11款、船舶運航事業収益８億9,678万4,000円。支出、第21款船舶運航事業費用８億9,678万4,000円。 



― 139 ― 

 次のページをお願いします。（資本的収入及び支出）第４条 資本的収入及び支出を、次のとおりと定め

たいと思います。（資本的収入が資本的支出に対し不足する額3,298万5,000円は、過年度分損益勘定留保資

金で補塡をしたいと思います。）収入、第31款資本的収入5,000円。支出、第41款、資本的支出3,299万円。 

 （議会の議決を経なければ流用することの出来ない経費）第５条、次に掲げる経費については、その経費

の金額をそれ以外の経費の金額に流用し、またはそれ以外の経費をその経費の金額に流用する場合は、議会

の議決を経なければならない。職員給与費で２億7,197万2,000円、交際費で30万円と定めたいと思います。 

 今年度の令和３年度の全体概要につきましては、運航回数等の予定量につきましては、令和２年度と同様

としておりますが、運航収益におきましては、令和２年度のコロナ禍の実績に90％を掛けた収益を見ており

ますので、対前年２億5,760万9,000円の落ち込みとなっております。 

 国県の支援を受け、赤字補塡を村の負担分を含め、離島航路運営補助金にて、２億7,744万7,000円を見込

んでいるところであります。収益的支出については、ぐすくや県の離島航路安定化支援によりまして、昨年、

購入できましたので、名実ともに村の所有となっておりますので、これに伴いまして、用船料のリース料が

減額をして、２億2,562万4,000円の削減となっているところであります。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第９号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 日程第13．予算審査特別委員会の設置・付託について、議題とします。 

 議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算、議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算、議案

第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算、議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別

会計予算、議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算、議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業

会計予算については、議長を除く全議員で構成する予算審査特別委員会を設置し、これに付託をして、審査

したいと思います。御異議ございませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算から、議案第９号 令和３

年度伊江村船舶運航事業会計予算については、議長を除く全議員で構成する予算審査特別委員会を設置し、

これに付託して審査することに決定しました。 

 これより予算審査特別委員会の互選をしていただきます。 

 休憩します。 （休憩時刻16時39分） 

 再開します。 （再開時刻16時40分） 

 これから諸般の報告を行います。 

 休憩中に、予算審査特別委員会の委員長及び副委員長の互選が行われ、その結果を報告します。 

 委員長に内間広樹議員、副委員長に山城善彦議員が選出されました。 

 これで諸般の報告を終わります。 

 以上で、本日の日程は全部終了しました。本日はこれで散会します。 

（散会時刻16時40分） 

 


